

En un profundo avance nuestras fuerzas tomaron ayer Villaviciosa y rebasaron Infiesto

DIARIO DE MADRID

MIÉRCOLES

20

OCTUBRE

NO II

Imperio

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

GUNDA EDICION

Redac. y Administración provisionales

ARMAS, 1, 3.º

TOLEDO. - Tel. 1705

Apartado Correos 9

Talleres Teléfono 1605

NUM. 507

Más de treinta pueblos y numerosas lomas de Asturias pasan a nuestro poder

Trescientos ochenta y cuatro milicianos pasados a nuestras filas

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 19 de octubre de 1937.

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—Sector oriental.—Una columna que opera por este sector rebasó y ocupó los pueblos de Cobián, Voladura, Lucas, Sanes, Palmián, Busca, Castiello, Alto de la Llera, Vernus, Coñedo, Pis, Gr era, alcanzando de Norte a Sur, la línea Norte el kilómetro 29 de la carretera de Gijón, Caballer y Pico Serra. Entre el material y efectos cogidos al enemigo, figuran dos ambulancias, un camión de puesto de mando de División, otros dos camiones, documentación completa de una división en Colunga. En este mismo pueblo, los rojos, antes de huir, prendieron fuego a un depósito suyo de municiones. También recogieron nuestras fuerzas 67 cadáveres del enemigo.

En el día de hoy, nuestras fuerzas, han llevado a cabo un avance profundo, ocupando una columna la loma de Llonas, sierras de Torín, Valcanto, Bebilan y pueblos de Pilleria, Llonas, Lacuera y San Vicente, dominando y rebasando Infiesto por el sur, como asimismo por la carretera de Oviedo a Campo de Caso, otra columna, operando por el Norte, ha llegado a Villaviciosa, que ha sido conquistado y rebasado, quedando ocupadas, además, las alturas de Suerno, Cangos, Villares y Bela, pueblos de Gangedo, Miravalles, Carda, Montoto, Tornón, Barzana, Seballo, Sello, Allenes y Calleja.

Otra columna venció la resistencia por el centro, en que el enemigo ha sido completamente derrotado, siendo ocupadas por nuestras fuerzas las alturas de Mediano, La lineal y Sorribas y el pueblo de este mismo nombre.

También ha operado otra columna, sin que a la hora de dar el Boletín se conozca exactamente la línea que se ha logrado alcanzar. Van recogidos, hasta ahora, más de 150 muertos enemigos, y todavía hay muchos abandonados en el campo. Se han hecho 32 prisioneros y se han pasado a nuestras filas 584 milicianos, habiendo quedado en nuestro poder abundante material, entre el que se encuentran dos ametralladoras, varios fusiles ametralladoras, muchos fusiles y pistolas-ametralladoras.

Sector Occidental.—Cañones y tiroteos, habiéndose presentado 15 milicianos con armas.

Sector Meridional.—Ha proseguido el avance de una columna por la Sierra de Pendules y llegando hasta las proximidades del pueblo de la Marea, y otra columna ha rebasado el Río Seco y el valle del Nalón, con ligera resistencia enemiga, encontrando grandes destrucciones hechas por el enemigo en la carretera.

Frente de León.—Los rojos incendiaron el pueblo de Canseco. Se han presentado tres milicianos con cat. rce fusiles y otros 19 con armamento.

Ejército del Centro

Frente de Madrid.—Se han rechazado varios intentos de ataque del enemigo, que ha dejado abandonados 20 cadáveres.

Frente de Aragón.—Tiroteos en algunos sectores del Norte del Ebro. Dos ataques contra Vértice Sillero, en el sector Sur del Ebro, fué rechazado energicamente. En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

Tiroteos y cañoneos en el sector de Peñarroya, y más intenso sobre las posiciones que tomaron ayer nuestros soldados al enemigo. En los demás sectores sin novedad.

Actividad de la aviación

En el día de ayer, entre otros objetivos militares, fueron bombardeados eficazmente por nuestra aviación: la estación de Por-Bou, ocasionando la explosión de un depósito de municiones e incendiando varios vagones de gasolina, y los puertos de Musel, Vinaroz y Tarragona.

Salamanca 19 de octubre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

“¡Dios, qué buen vasallo si oviera buen señor!”

La razón de todos los males que España padecía estaba precisamente en eso, en que no hubiese un Señor que rompiese discordias y atunase voluntades, a la manera del Rey Católico don Fernando y precisamente por esto, por la eterna rivalidad, engendro de la ausencia, nuestra vida nacional era una catástrofe y los peores males se enseñoreaban en ella.

La juventud abrió los ojos a tan bochornoso espectáculo y en reacción violenta se dirigió por tres senderos: unos con la fe en la Historia y en el Destino perdida, fueron pasto fácil del monstruo marxista; otros se taparon cándidamente los ojos para no verlo y se encomendaron a Dios; los menos, siguieron la utópica corriente de los intelectuales del Noventa y Ocho.

Fuó un hombre el que, buscando en los tomos polvorientos de la Filosofía y de la Historia encontró la razón de los hechos y la solución del problema; el que halló el sentido de nuestra continuidad histórica. Y enseguida dió el grito de alerta a las juventudes, (que eran las únicas que podían salvarse de contagio. No creó una juventud al servicio de un partidismo, sino que llamó a todos al cauce de la acción heroica que había de salvar a España.

José Antonio llegó a las fibras más hondas de la España joven que le oyó, porque por su boca gritaba la Historia; porque buscó la tragedia en lo hondo porque era honda. Ni una palabra de odio para las miserables marionetas que no supieron abrir los ojos. Nada de condenación para los que siendo enemigos nuestros se salvarían por el amor a un mismo Amor que

el verbo del Profeta haría entrarles por los ojos. Ellos no son la causa de la tragedia; porque ésta estaba en la razón misma que informaba la política; la desastrosa política de los políticos; de los señores feudales que dividían a los vasallos que precisamente estaban unidos aunque sólo fuera por el mismo vasallaje. España necesitaba lo que dijera en octubre José Antonio:

“Eso venimos a encontrar nosotros en el Movimiento que empieza en este día: ese legítimo

mo señor de España; pero un señor como el de San Francisco de Borja, un señor que no se muera”.

Hoy ya se ha cumplido la profecía de José Antonio y el Destino nos ha reparado “un Señor que no sea al propio tiempo esclavo de un interés de clase”; un señor que gana las batallas de la guerra y de la paz.

España ya puede seguir la ruta imperial que la marcó la Historia.

FIESTA DE LOS CAIDOS

29

Profecía: «Eso venimos a encontrar nosotros en el movimiento que empieza en este día: ese legítimo Señor de España; pero un Señor como el San Francisco de Borja, que no se nos muera. Y para que no se nos muera ha de ser un Señor que no sea al propio tiempo esclavo de un interés de grupo ni un interés de clase»

(JOSÉ ANTONIO. Discurso del 29 octubre)

Propósitos de la Franca oficial para impedir el triunfo de Franco

Tanger. — El Jefe del Frente Popular francés en Gibraltar, ha estado en esta ciudad, donde ha venido para entrevistarse con sus correligionarios. Según sus declaraciones, ha traído la misión de obtener informaciones muy concretas sobre la presencia de combatientes extranjeros en nuestro territorio, con objeto de poder apoyar con estos datos la política de Francia en la cuestión de los voluntarios.

La consigna de la masonería y del Frente Popular es impedir por todos los medios el triunfo nacional, y para ello están dispuestos a sacrificar, incluso, a los hermanos que ahora son Gobierno de Valencia, sin excluir a Azaña, sustituyéndolo con gente moderada. Con referencia al último complot de Madrid, reconoce que ello fué amañado para apoderarse de las gentes refugiadas en las Embajadas, a fin de impedir que su testimonio de personas cultas y con tan larga resistencia bajo el terror rojo pueden llegar al extranjero. De esta forma, según Marco Garcés, han copado a unas cinco mil personas.

Sigue la fuga de los jefes rojos

Bayona.—Se confirma que el día 12 salieron de Gijón en un barco mercante muchos responsables de los crímenes de Asturias, entre ellos el Gobernador de Asturias y el que lo fué de Málaga.

Para esto no valía la pena sacrificar tantas vidas.

ELECCIONES DE FRANCIA

Los resultados definitivos no modifican la situación

París.—Los resultados definitivos de las elecciones administrativas no modifican la situación de los partidos.

Por las ciudades conservan su preponderancia.

Los nacionales mantienen sus puestos.

Los comunistas no disponen más que de cuarenta elegidos, y los socialistas ganan en puesto.

Nombramiento de Secretario de la Delegación de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

El telégrafo nos trae la noticia de haber sido designado el camarada Celestino Minguela para el cargo de Secretario de la Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

El camarada Minguela fué director de «Odiel», de Huelva, y actualmente lo era de «Alerta» de Santander.

Mucho cabe esperar de la competencia y lealtad del camarada Minguela, al que desde estas columnas enviamos nuestro sincero saludo, unido a los fervientes votos de que su actuación en el nuevo cargo redunde en beneficio de España y de la Falange.

Cuarenta y cuatro kilómetros en tres días

La rápida marcha de los últimos días hará inevitable la inmediata caída de Gijón

León.—En las brillantes operaciones realizadas en el día de hoy, en la que se han destacado las heroicas brigadas de Navarra que llevan conquistados, pueblo a pueblo, 2.178 kilómetros cuadrados. Hoy estas bri-

gadas han ocupado Infiesto y las que operan por la costa han ocupado Villaviciosa. Ha sido rebasado Infiesto y las montañas que se presentaban ante nosotros por cuya razón nuestro avance hacia Oviedo se realizará con gran facilidad.

En Villaviciosa, como de costumbre, a nuestra entrada estaban volados los puentes que dan acceso a la villa y también se observan bastantes incendios y algunas voladuras.

La cuarta brigada de Navarra ha sido la que ha realizado la ocupación de Villaviciosa; esta brigada, más veloz que un rayo, en tres jornadas, ha avanzado desde Ribadesella hasta Villaviciosa, o sea 44 kilómetros de distancia por carretera, lo que supone mucho más por terreno abrupto y montañoso; ya creo que es correr esta marcha en la guerra moderna fortificado y defendido.

La Brigada que ocupó Infiesto, a las siete de la tarde ha-

bia hecho 356 prisioneros, además de muchos milicianos que se pasaron a nuestras líneas dando vivas a España y a Franco. Estos desertores manifestaron que todos los batallones rojos se han dado a la desbandada, desde luego perseguidos por parte de nuestras tropas, cuya persecución continuaba ya bien entrada la noche.

En un contraataque que el enemigo intentó realizar, le fueron recogidos por nuestros soldados 350 cadáveres.

Para nosotros no hay ni derechas ni izquierdas. A todos los unimos en un mismo nombre:

Verdugos de España

A Azaña le van a romper la cara

La indignación del furio, o D. Miguel Maura, ha rayado en el paroxismo al enterarse por la Prensa nacional de las opiniones que mereció a su compinche Azaña su actuación política y personal, que nos ha dejado escritas D. Manolito en sus interesantes Memorias.

Miguel Maura ha dicho en París, donde pasca sus rabieta crónicas, que piensa romperle la cara al pobre Azaña.

A la publicación de las referidas Memorias, se atribuye en París la no asistencia de Maura a Valencia.

Visado por la censura

Doctrina - Economía - Literatura

El ara del sacrificio

Por CONCHA ESPINA

CORRÍA la mañana por el campo entre el estampido de los obuses y la sonata mortal de las ametralladoras, aún distantes de la línea de los fusiles y ya desprovistos los aldeanos que no tomaban parte en la lucha.

Entre los cuales empezaban a esconderse algunos hombres ruidos de la plebe comunista, militares forzados de pura cepa nacional, fieles a la España indivisa y católica, la única en el pasado como en el porvenir.

Aquella gente leal segura del arribo de los blancos a la comarca, pretendían librarse de los rojos para unirse cuanto antes al Ejército libertador.

Y se emboscaban en los altos maces del terruño, en el arbolado todavía frondoso, en el cuévano de las brañas y en los pliegues del monte; suerte de latidos humanos que vibran de esperanza y de angustia en los contornos del caserío.

Porque son terribles las decisiones comunistas en la desesperación de su fracaso y hasta una leve sospecha de frialdad libertaria para que el sospechoso muera asesinado.

Algunos desertores, los más atrevidos, se cobijan también en los pajares, de acuerdo con los humildes propietarios de la colación. Otros, menos imprudentes, han hecho un trato con los vecinos generosos para guardarse a su vera en la retirada de los volcheviques y seguir aparentemente en sus filas, mientras les dure un conato de resistencia cada vez más floja y desordenada.

Entre estos nacionalistas anhelantes de pelear al lado de los suyos, hay dos mozos de la última leva, hermanos entre sí, menores de los veinte años, naturales de la Montaña, hechos al cuidado de una familia burguesa con buen acomodo en la próxima ciudad. Se llama el uno Mariano y el otro Jesús.

Este acaba de cumplir los 18 años y gentiliza casi como un niño en las huestes cansadas y rudas del soviét, destacándose como su hermano por la juventud y la prestantia. Hasta el punto de que se les acusan sólo por verlos:

"Son fascistas".
Es decir que llevan la señal decente en el porte y en la expresión.

Habían conseguido hospitalidad secreta en una casita habitada por una viuda, madre de dos mozas muy afables y sensibles, bellas también con esa gracia noble de las campesinas montañesas.

La menor, Flora, enamoradiza como suelen ser en los libros y romances novelescos las benjamínas de los reyes, calentó mucho sus ojos claros en los ojos negros de Jesús, y le abió así en los lindes de una finca rústica y modesta:

—Ya lo sabéis. Ese postigo queda abierto. Entráis por él a cualquier hora de la noche y empujáis la puerta de la cuadra. Desde allí al pajar que es como monte. Y os escondéis tu hermano y tú, hasta que se vayan los rojos que no tardarán en correr. Enseguida os llamo, salís y... ¡Arriba España!

—Amén— susurró el soldado deslumbrado por la doble luz del porvenir de su patria y de las pupilas resplandecientes que se rehogaban en las suyas.

Se habían hecho ya sus confianzas con el resultado de que los dos pertenecían, tácitamente a Falange Española.

MEDIO día. Sol y tiros, el calor de agosto, furiosa rabia de los que ven acercarse victoriosamente al Ejército libertador.

—Hay que vengarse— ordena un Capitán "del alto mando" que

no sabe leer ni escribir.— Esta noche matanza general. Y hoyguera. Ya tenemos ahí la dinamita para volar el pueblo antes de huir, porque mañana...

—A mañana no hemos llegado —rezonga otro bolchevique ásperamente—. Podemos empezar ahora mismo a cumplir nuestra obligación.

—Ahora... ¿Cómo? —Como que ráis. —Tú dirás... —Mira, ahí mismo tienes dos fascistas. ¿Cuáles? —Aquellos que al parecer hacen guardia en aquella trinchera. Son hermanos y señoritos. De seguro nos preparan una traición. Esta mañana les oír rezar.

—El detalle no puede ser de una elocuencia más acusadora. ¿Vamos a matarlos? Me parece muy bien. —¿Dónde?

La consulta macabra estila sus tentáculos por las inmediaciones de esta conversación, hasta que el capitán decide con una sonrisa siniestra:

Dentro de la parroquia. De algo ha de servir. Está lisa como la palma de la mano. ¡Vaya incendio chico! Nadie diría que hubo allí altares ni las demás zarandajas de los curas... Verás, ven.

PUES sí; quedaba algo en la desolación del templo. En la parte interior del ábside, sitio donde estuvo un magnífico Altar Mayor; se dibuja un resalte de lo que fué mesa eucarística, un sagrado resto de las piedras que sostenían el ara del Santo Sacrificio.

—¡Hombre, ni de encargo! Fulmina uno de los criminales. Ahí es donde los vamos a matar. ¡A ver! que traigan esos pollos ensesguados... tiernecitos y elegantes...

Minutos después son conducidos los dos hermanos a las ruinas del prebiterio parroquial,

entre burlas y blasfemias. Y en el excelso lugar donde se apoyaba el sagrario, quedaron las balas de los asesinos, bárbaro tizón en la quemadura negra de la pared; retumbo y estampido estremece el amor de unas golondrinas en la bóveda del templo.

Y en las piedras sacramentales, ahora teñidas de rojo, fuego del crimen, prueba salvaje de lo inhumano y bestial, agonizan dos mozos inocentes, flores de un trono muy bien erguido en las cumbres de España, estirpe de montañeses leales que es tanto como decir de los mejores caballeros.

ANTES del anochecer habían entrado en la aldea los nacionalistas redentores, sin que los libertarios tuvieran tiempo del sacrificio nocturno premeditado contra las derechas del lugar.

Y antes, unos ojos claros, inmensos de terror y de luz, vieron las tinieblas de otras pupilas que ardieron por la mañana llenas de ilusiones, frías de pasión.

La moza lugareña supo descubrir un escapulario de la Virgen del Carmen sobre el yerto corazón de su amigo Jesús.

Aún dicen que a hurtadillas de los asesinos logró posar los labios en la tela humedecida por las venas del mártir.

Si aquel beso alcanzó todo su dramático destino dejará para siempre oscurecidos unos claros ojos, y sedienta para siempre una boca febril.

Y en el muro íntimo de la parroquia están los impactos dos veces sacrílegos, como testimonio de la nueva crueldad de los hombres en el odio feroz de la comuna.

II Año Triunfal

Para la Historia de España

Desde el cuartel del general Miaja al Santuario de la Virgen de la Cabeza

DE la unión de un gran español y un gran escritor ha salido este libro, tal vez el más interesante de la abundante producción literaria originada por nuestro movimiento.

El capitán Reparaz—muy conocido de los españoles ya desde el octubre asturiano en que hicieron su primera intentona los rojos—no necesitaba más para ser conceptuado como el militar ejemplar competidor de su misión sagrada. A su hoja de servicios ha añadido la colosal empresa por él ideada, de la defensa del Santuario de Santa María de la Cabeza.

El capitán Reparaz, en conversaciones llenas de emoción, contaba, y García Venero, el ilustre escritor que ha popularizado el seudónimo «Tregallo de Souza», ha reproducido con su arte de maestro, las conversaciones del capitán, en un libro aménisimo preñado de emoción, que es imposible empezar a leer sin terminar su lectura.

La oscura vida de héroes—españoles, al fin!—que lograron tener en jaque a miles de rojos pertrechados de abundante material de guerra y convertir al Santuario de Santa María de la

Cabeza en reducto de España; las proezas de nuestra aviación aprovisionaron a los defensores, el sistema de partes enviados por palomas mensajeras, único medio de comunicación con el resto de España de que disponen, la figura simpática y legendaria del capitán Cortés, que insensiblemente va invadiendo el ánimo del autor hasta alcanzar el papel de protagonista, todo ha sido admirablemente captado y narrado.

Enviamos nuestra cordial enhorabuena a los autores y les agradecemos el rato de honda emoción que su libro nos ha producido.

DESDE ALEMANIA

La actitud norteamericana en el conflicto del Extremo Oriente

La actitud marcadamente antijaponesa del Gobierno de Washington, se mira en Alemania con reserva, pero sin embargo, se sigue con gran interés. El importante discurso del presidente Roosevelt en Chicago sobre la falta de paz en los tiempos actuales y de que debe ser condenado el empleo de la fuerza, es un problema que, a juicio alemán, tiene sólo importancia actual entre los Estados Unidos y el Japón, habiéndose tomado nota de ello en Alemania, pero no enjuiciado. Solamente una correspondencia oficiosa alemana ha preguntado si es justo el punto de partida del presidente Roosevelt al quejarse del desprecio de la santidad de los tratados, pues el presidente ha omitido una investigación para determinar si los tratados mismos sirven las santas leyes de la justicia entre los pueblos y si no significa más bien la renuncia de una revisión a tiempo un ataque mucho más grande contra los verdaderos y santos principios de los derechos de los pueblos. Desde el punto de vista alemán sería de recomendar al presidente de probar si los Estados agresores para los ojos de Norteamérica no se encuentran en una situación de apuro y en qué medida.

Como un hecho de importancia internacional, en Alemania se hace notar que Norteamérica ha abandonado definitivamente el campo de la neutralidad con

respecto al conflicto del Extremo Oriente. Al identificarse la declaración norteamericana con la condenación moral del Japón pronunciada en Ginebra, que al mismo tiempo da en cierto modo a las potencias que lo deseen el derecho a sanciones económicas privadas y a intervenciones del mismo carácter, se aumenta a juicio alemán el peligro de una repetición del problema de no intervención, como se conoce ya en la cuestión española, y con ello se sirve menos a la pacificación que a la generalización del conflicto. En este sentido se considera en Berlín como digno de hacerse notar que ha sido confirmado oficialmente en América el suministro de armas por valor de diez millones de dólares a Rusia, así como la construcción de buques de guerra. En Berlín se pregunta si estos suministros de armas no están más bien destinados en realidad a apoyar a China, sirviéndose América de Rusia como mediadora para escapar a la ley de neutralidad que ahora, después de la condenación del Japón por América, le prohíbe suministrar a China, pues el Gobierno de Nankin, no tiene medios para pagar al contado ni para transportar las mercancías bajo propia bandera.

Considerando desde el punto de vista de las repercusiones en la situación internacional, la actitud de Washington no se considera en Berlín como elemento fomentador de la paz, y se lamenta que en Washington se tomen determinaciones sin tomarse el menor trabajo para investigar en qué medida la intolerancia de las potencias ricas obliga a las potencias pobres que luchan por su existencia, a una eficaz protesta contra los tratados existentes.—O. R.

Hacia el Congreso Internacional de Intelectuales en Sevilla

Sevilla.—Se encuentran en esta ciudad, los conocidos intelectuales, Rene Farrere y Rene Bergamín, que tienen el proyecto de celebrar en Sevilla un Congreso Internacional de intelectuales. La fecha proyectada es el de la salvación de Occidente. Hasta ahora han anunciado su asistencia al citado Congreso más de 300 intelectuales antimarxistas. En unas declaraciones que han hecho a los periodistas, estos conocidos intelectuales franceses, han manifestado que ante el fracaso del sufragio universal y de la Sociedad de Naciones, hay que buscar la manera de salvar la vieja Europa.

Las elecciones francesas han dicho también, nunca han expresado la voluntad, verdadera de la nación francesa. Francia, a pesar de todo, pronto se salvará y volverá a ocupar el lugar que le corresponde en la causa de Occidente de la Cristiandad, y han dedicado grandes elogios a Franco, como General y como hombre de Estado. Rene Bergamín y Claude Ferrere, fueron recibidos por el General Queipo de Llano.

Servicios de información

Valladolid.—Se ruega a todos los que deseen alguna información sobre personas residentes en pueblos liberados, o que en lo sucesivo se vayan liberando, y a los que supongan que las personas que les interesa han pasado a territorio nacional, dirijan sus peticiones por carta o telegrama, con la mayor suma de datos y detalles posibles a DRIDEN, Valladolid, donde ha quedado centralizado este servicio. Para facilitar la labor de DRIDEN debe enviarse las peticiones con la debida antelación.

RESTAURANT

Royalty

Comidas típicas
Barrio Rey, 1 - TOLEDO

Coñac PLUS ULTRA

TRES ESTRELLAS

Manuel Fernández y C.ª S. L.

JEREZ

Bar Restaurant EL METRO

Francisco Moraleda

P. del 6. Franco

TALAVERA

Mirador de IMPERIO

POR una de esas penetrantes plumas, que en nuestros días de misión y gloria cincelan el contorno de la nueva España, se ha dicho que en el estilo y sobre la forma de la Falange tienen un interés primordial los «irresponsables». Es una certeza.

Demos el mejor albergue a nuestra más limpia idea—nuestro corazón y nuestro cerebro con ritmo nacionalsindicalista—, cobijemos nuestro Credo falangista en los oros de nuestro hermoso palacio interior. Este es el fondo. El ara de los 26 puntos, teoría de diamantes. Pero demos también un lugar a los pequeños «irresponsables» de la vida, cultivando el ropaje, más austero cuanto más sencillo, más viril cuanto más limpio, y calado con las bellas insignificancias que impone nuestra personalidad. Menudencias, detalles, en el gesto, en la acción, en la obra, en el todo de nuestro vivir social. Es la forma de entender el fondo.

La presentación en público, el saludo en la calle, la corrección en el vestir, el uso de los términos de expresión, de exclamación, los infinitos anatares que a diario nos preocupan, y hasta las perso-

Ropaje austero de la Falange

nalismos indignaciones, los caprichos... los innumerables reflejos de nuestra idiosincrasia, son los magníficos «irresponsables», imprescindibles con que se teje el ropaje de la Misión falangista. Elegancia señorial en la humilde sencillez. Cada uno por todos. Y así, es posible que la dignidad de todos sea representada en uno.

Porque el ambiente crea y edifica. No cabe aquello de que el hábito no hace al monje. Hoy hay también que parecerlo. El individuo se asimila el ambiente y en la mayoría de los casos se adopta, inconsciente, al resto de los seres con que convive. Y al ropaje. Triunfa la emulación, el buen ejemplo. Los inadap-

tables por vocación desentonan horriblemente en este excelente conjunto, terminando por eliminarse ellos solos.

Procuramos que nuestro ambiente de Falange en la España nueva sea grato, con la galanura de los magníficos escenarios, ya que lo mejor es preferible a lo bueno. Una valiosa joya sobre un estuche de raso, es mil veces más bella que sobre la mano desnuda. Envolvámos la joya de nuestra Falange joven en una voluntad de hierro y terciopelo. Nuestro cerebro de arista, para defenderla; nuestro corazón, raso grana, para conservarla. Pero demos forma concisa y precisa a los preciosos menudos detalles.

El gesto, la palabra, el saludo, la vocación: Somelamos eso a un plan disciplinado como cumple a nosotros. Seamos ascetas de nuestro estilo, uno a uno, en todos, formando así nuestra estructura moral y física también. El hermoso palacio de nuestros oros ocultos. Tejiendo con hilos de orgullo incomparable nuestra tela de araña, el ropaje austero, sencillo, breve y señorial.—Blasón de mi escudo.—de nuestra Misión Azul.

Toledo, octubre 1937. II Año Triunfal.

por SIMON DE RODA LUCENA

Antena de España

Ha quedado limpia de enemigo la bolsa formada en el sector de la costa

En el frente de Aragón es rechazado un contraataque, apoderándonos de varios tanques

Crónica de la situación militar en los frentes

Se rompe el frente por Andalucía

Continúa la ofensiva en Aragón

Continuó ayer la ofensiva en una progresión rápida. En el frente Oriental se operó en tres sectores distintos: Primero. Pasadas las estribaciones, junto a Fito, se avanzó en una profundidad de tres kilómetros, quedando rebasado Columbes. Segundo. Hasta descender a las inmediaciones de Infiesto, donde se coparon varios núcleos enemigos, en una profundidad de siete kilómetros. Y tercero. En una extensión de cinco kilómetros hasta situarse muy cercano a las inmediaciones de la columna que opera en el sector Sur. Se ha movido todo el sector Oriental.

En el Sur, las columnas vuelven a separarse para dirigirse en dirección a Pola de Laviana e Infiesto. Una columna alcanzó, quedando rebasada, Sierra Pendules. En resumen: se ha verificado un importante movimiento envolvente, del que difícilmente podían escapar los grupos rojos. Entre una y otra avanzada del sector Sur y Oriental mide una distancia de ocho kilómetros.

En otros frentes continuó la actividad. En el de Aragón se sucedieron los ataques rojos en el sector del Vértice de Figueroa, con toda clase de elementos. Una vez más han rebotado los ataques marxistas.

En Andalucía hay que hacer notar la rotura del frente por parte de las tropas nacionales, alcanzando las posiciones enemigas y mejorando las nuestras. El panorama bélico acusa las mismas características; es decir, la del derrumbamiento de los frentes rojos en todos los frentes.

Cómo depuran los rojos la retaguardia

Madrid.—Varios periódicos franceses publican una carta de Madrid, recibida por intermedio de una embajada y enviada desde la capital soviética por un súbdito francés, en la que entre otras cosas se encuentra el método de que ahora se sirven los policías soviéticos para efectuar nuevos asesinatos. Los vecinos dice la carta que aún tienen teléfono son despertados en plena noche por el timbre. Al otro lado del hilo una voz grita Viva Franco Arriba España, aquel que tiene la desgracia de responder en el mismo sentido o parecido, puede estar seguro de que en cinco minutos aparece una patrulla que lo hace desaparecer. Esto llaman los marxistas la depuración de la retaguardia.

"El Fascio" abre su casa en Bilbao

Bilbao.—Con asistencia de las autoridades se ha verificado la inauguración de los locales del Fascio en Bilbao. Consistió el acto en una solemne bendición en la que hablaron el representante de Italia y el Jefe Provincial de F. E. T. y de las JONS.

El Barón Vas-Irío pronunció un importante discurso, en el que hizo resaltar la magnífica campaña que contra el comunismo viene haciendo Italia. Cerró los discursos el Jefe Provincial de F. E. T. y de las JONS, terminando el acto con vivas a Italia, a Franco y arriba España.

Acto seguido fueron obsequiados los asistentes con un magnífico lunch.

Leed IMPERIO

Después del ataque cotidiano, los rojos se vuelven descalabrados a sus posiciones, de Aragón

Zaragoza.—Otra vez han vuelto a atacar los rojos; hoy han mudado de sector; ha sido el Vértice Figueroa; el enemigo alineó los tanques y apoyados en ellos comenzó el combate; nuestras fuerzas les recibieron tranquilos, con botellas de gasolina y bombas de mano fueron incendiados los que se arriesgaban a llegar a las líneas al atardecer, volvieron a sus posiciones los rojos; es el ataque cotidiano.

El día del Pilar fracasó el mayor intento que hicieron, después tres intentonas más en el sector de Fuentes de Ebro. Después de tanta ofensiva no han avanzado un solo palmo.

Ayer la aviación actuó con

eficacia, de tal modo que todo el sector enemigo quedó envuelto en una densa nube de humo; en días sucesivos observaron las consecuencias de este bombardeo.

Llegan a Irún varias escritoras extranjeras

San Sebastián.—El sábado llegaron a Irún procedentes de Francia 2.000 refugiados expulsados por el gobierno del Frente Popular francés. Fueron atendidos por "Auxilio Social" y los albergues de beneficencia de Irún y Fuenterrabía.

El sábado llegaron a esta ciudad las escritoras extranjeras Condesa, Renen Montemort, Dgnar Runge, Harriet Kinderlán y Adela Pentchechi, fueron recibidas por Pilar Careaga y el subdelegado del Estado para Prensa y Propaganda y oficiales de Prensa.

Visitaron la obra de "Auxilio Social, el Hospital y el Descanso del Soldado. Por la tarde se trasladaron a Irún visitando las ruinas de la ciudad y los refugiados. Salieron encantadas de su visita al Hospital y la obra de "Auxilio Social". En Irún quedaron sorprendidas de hasta dónde llega la barbarie roja. El domingo salieron a visitar Eibar, Guernica y Bilbao.



DOMECCO

Cursos de idiomas organizados por F. E. T. de las J. O. N. S.

Zaragoza.—Han comenzado los cursos de griego, alemán, latín, francés e inglés en la Asociación de Cultura, organizado por Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

En Peñarroya se opera con gran éxito

Peñarroya.—Ayer se operó en una extensión de veinte kilómetros, ocupando varias cotas y el Cerro del Médico. A última hora de la tarde, cuando estaba dando fin la operación, se observó que parte de las mesnadas rojas se rehacían en este cerro, situado a nuestra derecha. El mando dispuso apoderarse de él y, después de un ligero forcejeo, se ocupó la cima, recogiendo un elevado número de cadáveres. La mayoría de ellos eran pertenecientes a la brigada internacional.

Entrevista de dirigentes rojos

Valencia.—El ministro de Trabajo del gobierno rojo de Valencia, llegó acompañado del presidente de la Generalidad de Cataluña, para conferenciar con Negrín.

Celebraron varias conferencias con Irujo; no se facilitó ninguna referencia de lo tratado.

Caja N.-S. Compensadora Cargas Familiares

La C. C. de C. F. continuando su labor a favor de las familias trabajadoras, ha distribuido durante el mes de agosto, subsidios por un total de 14.200 pesetas, ente 792 familias obreras, inscritas a 253 patrones diferentes, en la proporción siguiente:

428 familias con 10 pesetas por tener 2 hijos	4 280 pesetas
200 > > 20 > > > 5 >	4 000 >
97 > > 30 > > > 4 >	2 910 >
45 > > 40 > > > 5 >	1 800 >
14 > > 50 > > > 6 >	700 >
6 > > 60 > > > 7 >	360 >
1 > > 70 > > > 8 >	70 >
1 > > 80 > > > 9 >	80 >
792 familias	14.200 >

Pronto será todo Asturias de España

Se ha clavado la Bandera Nacional en una cota de 1.200 metros

Llanes.—Los avances se precipitan y aún faltan algunas cotas para llegar a Gijón. Ya se camina por terreno más hospitalario, que hace más fácil y más rápida la marcha. Se está luchando contra el enemigo más fuerte: el terreno. Dentro de poco será devuelto Asturias a su antiguo poderío.

Desde el domingo Orié quedó incorporado a las filas nacionales; no ha sufrido mucho por la dinamita, pero sí persecuciones la población civil. Con la ocupación de Orié, la comarca de Campo Coso ha quedado libre de enemigos; al ocuparlo nuestras tropas, brilla por su ausencia; lo poco que se salvó fué arrastrado hacia Gijón.

Ayer nuestras tropas han hecho alpinismo, han clavado la Bandera Nacional en una cota de mil doscientos metros, dando comienzo a la ocupación de Sierra Pandule.

El enemigo que ha hecho de esta sierra, uno de los reductos fortificados, se fué debilitando por momentos y comenzó su repliegue; a última hora de la tarde, Sierra Padules era Nacional.

El Mando dirige y mueve a las fuerzas con una táctica que servirá como ejemplo a las demás naciones. Vamos a señalar, para los que quieran verlo en el mapa, la situación en el frente Oriental: comprende Covalles, Avontro y Rioseco. Con estos

tres importantes centros, pueden darse cuenta de la situación del frente asturiano.

En el poco frente leonés que queda se avanza considerablemente y queda limpio de enemigo la zona de Oseja. Ayer se puso en marcha la columna, partiendo de Oseja y Sejambré, del

partido judicial de Riaño. Fué un paseo militar. Pronto las fuerzas tuvieron que dejar paso a los ingenieros para la construcción de puentes. Los rojos, después de volarlos, abandonaron la zona, dedicándose nuestras tropas a la limpieza del enemigo.

Tranquilidad en Ribadesella

Se entregan otros 500 milicianos

Ribadesella.—En este punto, todo es tranquilidad; limpias las calles y el frente alejado, da otro carácter a la población, que hace un año había perdido.

Ayer, nuestras fuerzas, se dedicaron a limpiar de enemigos la bolsa formada en la costa; gran parte de la población civil no fué evacuada; los rojos huieron sin que les diera tiempo a nada. Han pasado hambre, en los hogares faltan los hombres; unos, porque murieron asesinados y otros porque fueron conducidos a la fuerza. Los marxistas recibieron el aviso de la presencia de las tropas y corrieron a tiempo; la costa era un hervidero de hombres que huían, allí quedaron las trinche-

ras, magníficamente construidas, la labor de muchos meses de trabajo.

Otros grupos se han entregado, eran quinientos y otros tantos estarán agazapados prolongando la hora de rendición.

Así se ha roto la línea del Sella; las trincheras desiertas e inservibles, algunos hombres aún yacen tendidos en las más trágicas posturas. A las nueve de la noche no se conocía la línea alcanzada en este sector.

La Colunga, ocupada el domingo, les salvó a muchos de ellos, se enteraron del avance y huieron, el pueblo sufrió poco pero se enseñoreó la turba; muchos hombres y mujeres fueron asesinados.

El puerto de Musel ha sufrido un castigo ejemplar; por tres veces consecutivas volaron los aparatos nacionales dejando caer su metralla, alcanzando, entre otros objetivos militares, varios barcos enemigos.

El Bajá de Larache y su séquito en Santander

Santander.—El sábado por la tarde llegó en automóvil el Bajá de Larache acompañado de diez Caídas que componen su séquito y del comandante Olmedo. Fueron recibidos por los representantes de los gobernadores civil y militar y del alcalde.

El Bajá se retiró a sus habitaciones del Hotel Méjico a descansar. El motivo de su viaje se reduce a visitar a los heridos moros que se encuentran en el hospital de Santander a quienes distribuirá donativos.

Intelectuales extranjeros, en España

Sevilla.—Han salido para Zaragoza los intelectuales antimarxistas que recorrerán el frente de Aragón para después asistir a un congreso que se celebrará en Sevilla.

Hernández y Giner de los Ríos, a Madrid

Valencia.—Han salido para Madrid, el ministro rojo de Industria y Comercio y el de Instrucción Pública, Hernández y Giner de los Ríos.

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a IMPERIO

LA VIDA EN TOLEDO

COLOR LOCAL

Sobre el crédito concedido a Toledo para la consolidación y defensa de sus monumentos

En nuestro número de ayer publicábamos una nota del Gobierno Civil, dando cuenta de haber sido concedido a Toledo un crédito de 57.200 pesetas, para consolidación y defensa de sus Monumentos Artísticos.

El hecho merece un elogioso comentario y algunas consideraciones.

En primer lugar, un comentario elogioso, en cuanto que, la preocupación por las cosas de arte, que son la vida de Toledo, significa una perfecta conciencia de vida normal y una delicada comprensión, por parte del poder público que ahora tiene problemas más áridos, de las necesidades de nuestra ciudad museo.

Vayan ellos por delante, y pasemos a las consideraciones.

Es de suponer, que ya la Comisión competente dispondrá de un plan de "Consolidación y Defensa", que también es de suponer, habrá sido el móvil más decisivo en la concesión aludida.

Si bien el crédito concedido es insignificante, dada la magnitud de las necesidades que en este sentido tiene Toledo, es ó que debe procurarse, que sea suficiente para lo imprescindible en la consolidación, más bien en la defensa de nuestras obras de arte.

La aplicación más apropiada exige, como deben exigir todas las cosas en estos momentos, una economía de esfuerzos inútiles que se puede conseguir con la prestación necesaria y obligada de las capacidades más preparadas. Podría ser un error lamentable que condujera a la inutilidad de los propios organismos llamados competentes, la designación para tal misión de aficionados, aunque éstos fueran, como hoy abundan, pertenecientes a la masa estéril de las personas honradas, solamente.

La experiencia nos ha ido demostrando que es preciso seleccionar las aptitudes, más bien las inteligencias—y en este caso sensibilidades—más educadas en la misión transcendental que nos ocupa. La emoción estética que es asequible a muchos, en gradación de delicadeza sensible exige, a su vez determinados conocimientos de la técnica que es una base positiva en la apreciación de las cosas. Lo uno y lo otro, conducen a la formación de un criterio, que siempre es necesario al enjuiciar un problema; y en la posesión de este criterio artístico, que también ha de tener un sentido arqueológico, estriba lo fundamental de las personas que hayan de afrontar la solución de estos problemas de nuestra ciudad.

Es preciso que nos vayamos haciendo a la idea—con la reflexión serena y rápida a que nos invita el presente glorioso de España—de que un boticario no puede ser un magnífico ministro de Marina, ni un maestro de primera enseñanza un

formidable rector de los problemas de nuestra Agricultura. Aquellos tenían una justificación lamentable, la de que así convenía políticamente a su partido, y nosotros no podemos tener otra justificación seria y digna que la de servir a España en la medida de nuestra capacidad sin límite de esfuerzo.

La imprevisión lógica de los primeros momentos permitió el hundimiento de la Cúpula de Santa Cruz. Toledo ha sufrido trepidaciones violentísimas por explosiones de granadas y minas durante el asedio del Alcázar y el dictamen de los arquitectos se hace necesario en todos los casos, para evitar la repetición de aquéllo.

Se dispone ahora de un crédito que hará posibles las me-

didias más necesarias para asegurar los monumentos más deteriorados. La misión es árdua y de seria responsabilidad, en cuanto que con pocos medios se han de conseguir grandes resultados y en su consecución hay que desahucarse de viejos defectos, culpables de los cambios lamentables desde que desfiguraron en parte la fisonomía artística de nuestra ciudad.

Labor ardua y difícil, pero con el mérito de estar hecha en los momentos heroicos de España. Es de esperar que ese pequeño crédito rinda en orden al arte de Toledo todo lo que es exigible a la buena voluntad y competencia de los elementos de que la ciudad dispone.

Juan LOPEZ-AYLLON

Talleres de costura para el frente

El Delegado y Director de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de esta ciudad, tiene el honor de hacer saber e invitar a todas las señoras y señoritas que deseen contribuir con su aportación personal para dar un nuevo apoyo y esplendor al glorioso Movimiento Nacional confeccionando prendas con destino a nuestros heroicos soldados, pueden hacerlo desde hoy, día 20, en que empezará a funcionar en este Centro un Taller, todos los días laborables, de 9 a 1 de la mañana y de 3 a 7 de la tarde, dirigido por señoritas profesoras especializadas, que facilitarán todos los medios y materiales para esta tan patriótica y meritoria labor.

Toledo, 20 de octubre de mil novecientos treinta y siete.

Cartelera

Cine Moderno

Hoy, a las 4,30 y a las 7
¿Por qué trabajar?

EN ESPAÑOL

por LAUREL-HARDY

Cine Imperio

Hoy, a las 4,30 y a las 7

EL CRUCE-RO EMDM

(LA EPOPEYA DEL MAR)

Película alemana

Que no puedan creer nuestros valientes que les olvidamos. Lo creerán si sufren. Para evitarlo, trabaja en la «CAMPAÑA DE ABRIGO DEL COMBATIENTE» de la Delegación de Frentes y Hospitales. Los puntos que tejan tus agujas hacendosas, mujer española, son el mejor recuerdo para los que por todas nosotras combaten y triunfan. Ellos piensan en tí; demuestra tú que no les olvidas.
Ora y trabaja

GOBIERNO CIVIL

SUSCRIPCIÓN NACIONAL PARA SOSTENIMIENTO DEL EJERCITO Y GASTOS DE LA CAMPAÑA DEL MOVIMIENTO SALVADOR DE ESPAÑA

115 relación

Suma y sigue: 2.153.780,50 pesetas.

Horas cedidas de trabajo por obreras y obreros de la Fábrica Nacional, 7.824,03 pesetas; G. S., 10,00; Señora Viuda de Tejero, 10,00; Doña Amalia Montero, 25,00; Don Agustín García, 10,00; Don León Barbero, 50,00; Doña Marina Barbero, 25,00; Doña Filomena Barbero, 25,00; Antigua Casa de Jacinto Díaz, 50,00; Ayuntamiento de Torre de Estaban Hambrán, por sanciones, 25,00; Ayuntamiento de Leganés, suscripción entre el vecindario, 623,70; Ayuntamiento de Mérida, por sanciones, 50,00; Don José Fernández Cubas, segunda entrega, 300,00; Empleados del Ayuntamiento de Cenicientos, un día de haber de los meses de marzo a junio, 175,05; Ayuntamiento de Cebolla, por sanciones, 5,00; Secretario del Ayuntamiento de Torralba de Oropesa, 24,60; Alguacil del Ayuntamiento de Torralba de Oropesa, 4,20; Don Anastasio Cepado, Guardia Civil, 25,00; Don Clodoaldo García, Guardia Civil, 25,00; Don Luis Montemayor, 250; Gremio de carniceros, 1.000,00.

Suma y sigue: 2.164.317,08

Don Ignacio Pedraza, una moneda de oro de 25 pesetas.

Don Gregorio Sánchez Villaluenga, dos monedas de oro de 25 pesetas.

Toledo, 10 de octubre de mil novecientos treinta y siete.

Ayuntamiento

Los asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la Excelentísima Comisión Municipal permanente el día 16 del actual a las dieciocho horas y media en primera convocatoria, y el día 20 a la misma hora en segunda, son los siguientes:

ORDEN DEL DIA

Primero.—Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Segundo.—Decreto de la Alcaldía proponiendo el nombramiento de dos señores Concejales para Vocales propietario y suplente, en la Junta Harinera Panadera.

Tercero.—Otro de la misma, dando cuenta del nombramiento de personal con destino al Matadero, durante la temporada de sacrificio de reses de cerda.

Cuarto.—Moción del Negociado proponiendo la construcción de sepulturas y otras obras en el Cementerio.

Quinto.—Instancia de don Cándido Jiménez, interesando licencia para colocar en la Plaza de Amador de los Ríos, una lámpara conmemorativa.

Sexto.—Otras de varios vecinos interesando autorización para apertura de establecimientos.

Séptimo.—Relación de facturas que presenta Intervención.

Octavo.—Correspondencia.

Teatro de Rojas

VIERNES 22 DE OCTUBRE

- Acontecimiento artístico -

Inauguración de la temporada

Debut de la Compañía

de Comedias Cómicas

Juan Calvo

con

la reposición del juguete cómico, original del inolvidable, fecundo y malogrado autor

D. Pedro Muñoz Seca

LA OCA

(Mañana daremos amplios detalles y elenco de tan completa y aplaudida Compañía.

Anúnciate en IMPERIO

Servicio Nacional del Trigo

Instrucciones para la presentación de las declaraciones juradas de cosechas recogidas y existencias de trigo en 15 de octubre de 1937, exigidas por la orden de 27 de septiembre de 1937

Cada individuo productor o tenedor de trigo, deberá presentar una Hoja de declaración jurada, modelo C-1 en cada uno de los términos municipales en que cultive o tenga almacenado trigo.

Si en un término municipal ha cosechado trigo, tendrá que rellenar las casillas correspondientes al número de hectáreas sembradas y cosecha recogida en quintales métricos, casillas que deberán quedar en blanco, caso de no ser cultivador en ese término municipal, aunque lo sea en otro.

En la casilla denominada «procedente de la actual cosecha» se limitará a declarar estrictamente la cantidad de trigo que tiene en 15 de octubre en el término municipal correspondiente, sin especificar si dicha cantidad ha sido cosechada en el mismo término municipal ni si ha sido aumentada o disminuida por compras o por ventas.

Estas declaraciones deberán presentarse en los Ayuntamientos correspondientes, del 15 al 25 del corriente mes de octubre.

Los Secretarios Municipales facilitarán Hojas declaratorias (modelo C-1) y ayudarán a los declarantes que las necesiten a rellenar las declaraciones.

La Declaración de trigo depositado en paneras Sindicales

DELEGACION DE HACIENDA

Señalamiento de pagos para el día 20 de octubre de mil novecientos treinta y siete.

Don Luis Merchán.

Pregón de la FALANGE

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Existiendo varios militantes cuyo domicilio se desconoce, y por lo tanto, no se hallan al corriente en su cotización, les comunico que en el plazo de cinco días se presenten en esta Jefatura para normalizar su situación, pues en caso contrario serán dados de baja en la Organización de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional.

Saludo a Franco:

¡Arriba España!

Toledo, 18 de octubre de mil novecientos treinta y siete.

Segundo Año Triunfal.

¡Arriba España!

El Jefe Local,

MARINA

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Jefatura Local

Hago saber a todos los militantes y adheridos de segunda línea, que no pueden ausentarse de Toledo, sin el previo permiso de esta Jefatura.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional.

Toledo, 18 de octubre de mil novecientos treinta y siete.

Segundo Año Triunfal.

El Jefe Local,

MARINA

Saludo a Franco:

¡Arriba España!

JEFATURA LOCAL DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Se cita a todos los afiliados de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que tengan más de 50 años, se pasen por esta Jefatura Local (Segunda Línea y Servicios Auxiliares) los días 21 y 22 del corriente mes, y hora de 7 a 8 de la tarde, para asuntos de la mayor urgencia.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional.

Toledo, 18 de octubre de mil novecientos treinta y siete.

Segundo Año Triunfal.

El Jefe Local,

MARINA

La Sedera Andaluza

Antonio Gutiérrez Rodrigo

Fábrica y Escritorio: María Auxiliadora, 13

TELEFONO, 26592

SEVILLA

El Jefe Provincial

IMPERIO en la Región

Leganés

SE CELEBRA CON GRAN SOLEMNIDAD UNA FIESTA RELIGIOSA EN HONOR DE LA VIRGEN DEL PILAR

Leganés. Fiesta mayor en la Parroquia. Fiesta de la Virgen del Pilar. Fiesta de la Raza. Sublime ceremonia religiosa.

El Obispo Sr. Modrego y otras autoridades son recibidas a su llegada por las autoridades de esta villa. Desde sitio próximo al templo, parte la comitiva para la entrada triunfal en el mismo, del insigne Prelado, quien, dirigiéndose al Altar Mayor ora postrado ante un reclinatorio colocado al efecto.

Luego, la dignísima autoridad eclesiástica se sitúa en su sitial, el cual se haya con su correspondiente dosel a la izquierda del presbiterio.

También se encuentran en el presbiterio las autoridades civiles y militares, y en la amplia nave central, así como en las de ambos lados, la muchedumbre compuesta por el pueblo, Guardia Civil y demás Instituciones militares, llenándose por completo de fieles el citado recinto sagrado.

En lugar preferente del Altar Mayor y colocada con inclinación hacia la derecha, está la Enseña Nacional, y delante, adosado a los pliegues de dicha bandera un Crucifijo de bastante tamaño. Cerca números de la Guardia Civil rindiendo honores.

Magnífico espectáculo y sobre todo en esta Parroquia, que tiene una peculiaridad con cierta solemnidad de la capital madrileña, presidiendo por todo lo cual, un aspecto solemne.

Inmediatamente comienza la ceremonia y acuden para revestir al Sr. Obispo tres sacerdotes, ayudando dos monacillos vestidos de blanco, portando ante Su Ilustrísima ornamentos sagrados en una bandeja.

El Reverendísimo Prelado dice las preces desde su sitial, y los sacerdotes comienzan el Santo Sacrificio de la Misa, llegando a resutar la ceremonia maravillosa y brillante.

A continuación, Su Ilustrísima se dirige al pueblo, a los fieles, a los militares, a los Guardias Civiles, a todos los hermanos en general que están congregados en comunidad, para comunicarles lo que representa el día de la Virgen del Pilar, lo que es el corazón de la Santísima Virgen, su sapiencia, su grandeza de madre...

La sublimidad de la Pilarica en esta Santa Cruzada en la que se puede apreciar los milagros que realiza constantemente, en fin, dice palabras tan sencillas y claras y verdades tan grandes, que causan en todo el auditorio que las escucha una verdadera impresión y emoción.

Después, un silencio sepulcral al Alzar el Señor. La campanilla que suena al iniciar el sacerdote este pasaje de la Santa Misa. Los acordes de la Marcha Nacional entonada en dicho momento por el armonium. Todo ello resulta esplendoroso y por lo que significa, representa grandeza de espíritu al sentirlo con devoción y fe.

Leganés viste sus mejores galas... ¡Viva la Virgen del Pilar!... ¡Cuántos corazones están a tu lado solicitando del tuyo ayuda!... Ayuda que tú prestas de manera abundantísima para todos los que te aman.

En tu honor, Santísima Virgen, se hace la fiesta, fiesta de la Raza española, himno en tu honor también cantado al final de la ceremonia por varias señoritas, música de capilla, compuesta de voces que entonan los cánticos litúrgicos...

Se termina la fiesta y Su Ilustrísima pasa al salir del templo por la nave central y reparte a uno y otro lado bendiciones para todos sus feligreses.

Pantoja y La Bandera de Marruecos

Pantoja celebra el primer aniversario de su liberación

Este simpático y gran pueblo de Castilla, patriota cien por cien, que sufrió en silencio los martirios y vejaciones que los hombres sin Dios y sin Patria quisieron implantar en nuestra amada España, salió al encuentro de nuestros heroicos falangistas con los brazos extendidos y la palma de la mano abierta gritando fuertemente nuestro ¡Arriba España!

La alegría y el entusiasmo se dibujaba en los rostros sufridos de estos patriotas que colmaban a nuestros falangistas de honores sin fin, demostrando de esta forma el agradecimiento que les tenían por haberlos libertado de la tiranía roja, momentos antes de que los marxistas pudieran asesinar a todos los buenos españoles que tenían anotados en su lista negra.

Pero Dios ordenó y los falangistas de la media luna obedecieron

Pantoja cayó en manos de los nacionales intacto, sin que nadie llorara una desgracia, había pasado a pertenecer a la España del Generalísimo Franco.

Hoy hace un año. Este pueblecito, orgullo de Castilla, dedica su fiesta a la Bandera de Marruecos y los falangistas de Marruecos saludan al pueblo de Pantoja con la misma alegría y el mismo entusiasmo que aquel 18 de octubre del año anterior, en el que entrábamos por sus calles con las Banderas Victoriosas «al paso alegre de la paz», acompañados por el glorioso amanecer, que dirige los destinos de nuestra España.

He visitado Pantoja. Es domingo y hay misa mayor. Todo sus habitantes van hacia ella. Yo también encamino mis pasos para cumplir mis deberes para con Dios. El templo es precioso: faltan algunas imágenes que los rojos no supieron o no quisieron respetar.

Varias palomas revolotean

orgullosas de su templo, saludando con sus alegres vuelos a todos los que entran.

La misa es sencilla, modesta, pero grandiosa, porque todos los que asisten, la sienten.

Terminada la misa, recorro las calles de este simpático pueblecito castellano.

El cariño a los falangistas marroquíes es grandioso. Se desviven por agasajarnos y colmarlos de atenciones. Quiéren a la Bandera de Marruecos porque fue ella la que les devolvió la libertad y la alegría que hoy disfrutan.

Las bellas falangistas que alegran a todo el pueblo, acuden presurosas a saludarnos. ¡Qué simpáticas! ¡Qué amabilidad! ¡Qué mujeres más bonitas, más agradables y más patriotas!

Y esto lo hacen porque los falangistas de Marruecos, los que con tanta valentía defendían la camisa azul, tienen un corazón sensible, y en Pantoja consolaron al triste: dieron de comer al hambriento y animaron al pueblo a que viviera en confianza la España Una, Grande y Libre, que para gloria de España y espejo para las demás naciones, había empezado a amanecer.

Pantoja: En este día tan grandioso para ti, recibes el saludo cordial que con lágrimas de alegría en nuestros ojos, te dedicamos los falangistas de la gloriosa Bandera de Marruecos y os pedimos guardéis unos minutos de silencio por los falangistas que cayeron para siempre al orito de ¡Arriba España!

Camaradas: Españoles: ¡Los caídos de la Bandera de Marruecos!

¡PRESENTE!
¡Viva Pantoja! ¡Viva Marruecos!

¡ARRIBA ESPAÑA!
Septiembre - octubre 1937 - Segundo Año Triunfal.

Carlos Díaz SANTI

Olias del Rey

EL ANIVERSARIO DE LA LIBERACION

Día 17 de octubre. Día de júbilo. En este día se conmemoró el aniversario de su liberación por nuestra gloriosas tropas, que acudilla nuestro Generalísimo Franco. Alegría inmensa en el pueblo, manifestaciones de patriotismo y fe en su venerada Virgen del Rosario.

El pueblo en masa con devoción, asistió a la solemne Misa en acción de gracias por tan fausto día de recuerdos al final se rezó un responso por los caídos de este pueblo, vilmente asesinados por la canalla marxista. Ofició la Misa el ilustre Cura párroco de esta villa acompañado por el escogido coro de señoritas de esta localidad. Asistieron las autoridades civiles y militares y presentaciones de F. E. T. y de las J. O. N. S., daban escolta, al Sagrado Sacrificio de la Misa la escuadra de gastadores flechas, formando el resto correctamente.

Posteriormente, el pueblo en masa, recorrió en manifestación entusiasta las calles, en repetición constante de Franco, Falange, Franco, Falange, Franco, Falange. Al llegar a una de las calles más importantes, se verificó con el mayor respeto, el descubrimiento de la lápida en honor de nuestro José Antonio.

Hizo uso de la palabra glorificando la figura inmensa de nuestro héroe, el camarada Jefe Local de Flechas, aconsejando, en términos cálidos a los allí congregados tomasen ejemplo de la línea recta patriótica de sacrificio y disciplina que El nos trazó para engrandecimiento de nuestra España, Una, Grande y Libre.

Con vivas al Ausente y ¡Arriba España! Continúo la manifestación cantando los himnos patrióticos y al llegar al Ayuntamiento hicieron uso de la palabra el Alcalde y el Secretario de F. E. T. y de las J. O. N. S., leyendo este último unas cuartillas con encendido patriotismo, ensalzando nuestra gloriosa Causa.

Los camaradas de Falange Femenina postularon a beneficio

D. E. P.



En la tarde de ayer falleció en Toledo, a los 71 años de edad, D.^a Evarista Labadía Cosentino, madre del camarada de nuestros talleres Eugenio Martín Labadía.

Por medio de estas líneas nos asociamos a su dolor e invitamos a nuestros lectores al traslado del cadáver, que tendrá lugar a las tres de la tarde, de hoy 20 de octubre, desde la casa mortuoria, Pozo Amargo, núm. 8, al Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario.

Diputación Provincial de La Coruña

ANUNCIO

En cumplimiento del acuerdo adoptado por la Comisión Gestora, en sesión de 14 de julio último, y en virtud de lo acordado por la misma en la de 15 de los corrientes, la Excma. Diputación Provincial de La Coruña, abre un concurso para premiar una biografía del esclarecido estadista español, «mártir de la Patria», Excmo. Sr. D. José Calvo Sotelo, con sujeción a las siguientes bases:

Primera.—Dicha biografía ha de ser sencilla, destacándose en ella la rectitud y ejemplaridad del ilustre biografiado en su vida pública y privada, así como su acendrado amor a España, norte de toda la actividad de su poderosa inteligencia, y contendrá frases o pasajes importantes de sus discursos, especialmente de los de la última época de su vida.

Segunda.—El plan y extensión de la biografía quedan al libre arbitrio de los concursantes, pero, destinándose la obra a vulgarizar la figura y labor del insigne patriota y a ser repartida principalmente y con la mayor profusión posible en las escuelas, en el campo y en los

medios obreros, ha de ser uno de los factores que se tengan en cuenta para adjudicar el premio el que la biografía sea adecuada a tales finalidades.

Tercera.—El trabajo premiado quedará de la exclusiva propiedad de la Excma. Diputación Provincial de La Coruña, entregándose al autor cincuenta ejemplares, libres de todo gasto.

Cuarta.—El plazo de admisión se cerrará a las trece horas del día 15 de diciembre de 1937.

Quinta.—Los trabajos se remitirán al presidente de la Excelentísima Diputación Provincial de La Coruña, escritos a máquina y con una lema, y acompañados de un pliego cerrado, rotulado con el mismo lema de la biografía y que dentro contenga la firma del autor y las señas de su domicilio.

Sexta.—Se adjudicará un premio único de MIL pesetas.

Séptima.—El concurso podrá ser declarado desierto si a juicio del Jurado calificador ninguno de los trabajos presentados fuese merecedor del premio.

Octava.—Los nombres de las personas que han de constituir el Jurado se harán públicos oportunamente.

Novena.— Los trabajos no premiados serán inutilizados, y no se devolverá en ningún caso el ejemplar de las biografías que se presenten al concurso.

Décima.— La Comisión Gestora publicará el resultado del concurso y señalará oportunamente el día y la forma en que tendrán lugar, en su caso, la adjudicación del premio y la inutilización de los pliegos respectivos a las biografías, no premiadas. El de la premiada será abierto en la sesión ordinaria en que se la declare merecedora de dicha distinción. Palacio de la Diputación, 14 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El Presidente, Antonio Sáenz.—El Secretario, Marcelino Dafonte.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Por telégrafo y teléfono

El tráfico de armas a los rojos por Francia

Salamanca.—A pesar de todas las iniciativas oficiales francesas, continúa efectuándose el tráfico de armas para los rojos en el aeródromo de Fracasa. Recordamos haber comunicado en las informaciones anteriores, el paso de aviones en número superior al que corresponde a la línea de Toulouse Barcelona, sin que debido a la altura puedan apreciarse le que clase de aparatos se trata. Se tienen fotografías de tipo que en número elevado han estado pasando durante el mes de septiembre. Gracias a ésta anclada continúa no obstante la cuantiosas pérdidas de guerra que sufren los rojos, pueden éstos presentar continuamente núcleos de aviación numerosos, pero hagamos constar y mantengamos en la memoria que así como Rusia sostiene sus unidades de tanques diariamente

Los rojos confiesan sus nuevas derrotas

Valencia.—El llamado Ministerio de Defensa, en su larguísimo boletín diario de las operaciones de guerra, sigue confesando el fracaso de la resistencia de Asturias y nuestros últimos avances.

Mienten menos que otras veces, y dice que empiezan a secarse las fuentes de imaginación de sus redactores.

En el parte de ayer también se achaca nuestro triunfo a la intensa preparación artillera y a la eficacia de nuestra aviación.

Si citara también la perfecta actuación de las restantes armas no tendríamos inconveniente en suscribir el parte rojo.

mercadísimos en combates; a Francia le corresponde el sostenimiento de a dotación de elementos de aviación.

El general Millán Astray visita los hospitales de Zaragoza

Zaragoza.—El General don José Millán Astray, ha sido objeto de un calurosísimo recibimiento a su llegada a nuestra capital, poniéndose de manifiesto las muchas simpatías que aquí tiene; estuvo esta mañana oyendo misa en la capilla de la Virgen del Pilar. Después visitó los Hospitales de Sangre instalados en Zaragoza, siempre acompañado por el Jefe de Sanidad Teniente Coronel Médico don Antonio Valero.

En los Hospitales conversó con los heridos, y tuvo para todos frases de aliento y felicitación por su valentía.

El General quedó muy complacido de la visita, ponderando las instalaciones de todos los servicios sanitarios.

A su paso por las calles de la población ha sido objeto de continuos testimonios de afirmación y simpatía por parte del pueblo zaragozano. El General Millán Astray comió con el General Jefe de la División don José Moscardó.

Los gloriosos combatientes que dan su sangre a raudales, te piden que también sacrificques en algo tus intereses en pro de España. ¿Es mucho pedir tu chatarra?

Frente de Madrid

Resumen de la Prensa roja madrileña de ayer

«ABC» quiere hoy intentar un maquiavelismo diplomático asegurando que en el fondo de todo está lo que intenta Musso lini: de quedarse con el petróleo del Irak. Inglaterra está muy agradecida a la advertencia del plumífero soviético.

«Ahora» y «El Sol» cantan a la unidad. Esto no falla, es un caso terrible de constancia en el tema.

«Castilla Libre» asegura, por sí no nos hemos enterado, que los facciosos están pegando unas palizas terribles a los mineros asturianos. Pide a todos los marxistas que se movilicen para ayudar a los asturianos. El articulista no dice si él para dar ejemplo, se marcha también al frente.

«El Liberal» suelta hoy su baba sobre el tema sagrado del patriotismo; el órgano de la trata de blancas es, por lo visto, el más adecuado en la España roja para hablar de estas cuestiones.

«El Socialista» aconseja a Inglaterra y a Francia, como todos los días, que hagan el favor de declarar la guerra a Mussolini; en otro caso, Franco va a concluir con el marxismo en España.

«La Libertad» sigue sacando consecuencias a las elecciones cantonales francesas; si no declaran la guerra a Alemania, las elecciones no valen.

«Política» sigue achuchando a las democracias a lanzarse a una conflagración, que es el tema que vive ahora en las relaciones rojas.

De mudanza

Madrid.—Según noticias de Barcelona, el próximo domingo se verificará el traslado del gobierno rojo de Valencia a Barcelona.

La novillada de ayer en Yuncos

En la tarde de ayer tuvo lugar en Yuncos una animadísima novillada, a la que asistieron los heroicos Generales Yagüe y Asensio.

La dirección del espectáculo estuvo a cargo de Curro Caro, lidiándose ganado de Santa María, que resultó bravo y con poder.

No es preciso decir que los matadores y sus cuadrillas eran valientes legionarios, que consiguieron magníficas ovaciones por el acertado desempeño de su improvisada misión taurina.

Atalaya, Gratón, Recaj y Nieto fueron aplaudidísimos.

En particular destacó el último, que banderilleó magníficamente al toro que mató el Teniente Coronel Don Siro Alonso.

Con el estoque, éste último cosechó abundantes palmas.

P. PITOS

Dos compadres

El Sr. Giner y el Sr. Cascajosa

Yo conocí al señor Giner... en cuanto a los Ríos... El señor Giner no poseía otras prendas personales que un pelo bien planchado y no le parecía suficiente abrigo un apellido vulgar y un poco de cosmético contra la inclemencia de la vida. Descolgó de una percha el segundo apellido paterno y se lo colgó sobre los hombros. Verdaderamente no se puede decir que sea un hurto, porque todo es asunto de familia; acaso, antes había hecho lo mismo con un gabán; tal vez, la costumbre de la brillantina la adquirió un día en que tuvo un deslumbramiento de grandeza, cuando le dieron dos duros por una prenda empeñada en esa forma. Pero esto, que puede ser explicación de otras muchas cosas y comienzo y matiz de una vida, sólo son deducciones lógicas, mas no realidades debidamente comprobadas.

La honestidad de historiador debe confesar las fuentes de sus conocimientos, y yo os aseguro que no he tenido una conferencia exacta de aquellos comienzos. Yo conocí al señor Giner cuando ya llevaba el pelo planchado y no decía tonterías en el Círculo de Bellas Artes, como tantos otros, el señor De la Villa, por ejemplo, o aquel delicioso señor Tirado. El no decir tonterías es siempre un mérito, y yo me creo obligado a proclamar esta verdad. El señor Giner, eso sí, solía abrir la boca con indudable intención de discurso, pero no modulaba. Le sucedía como a aquel burro del gitano que no le faltaba nada más que hablar.

Sus conocimientos tenían un reducido sector, pero no por ello dejaban de ser interesantes: jugaba al dominó con cierta elegancia. Aparte esta honesta actividad, jamás le conocimos otro ejemplo de sus preciosas horas. Hasta que un día... No, no es una censura agria. En rigor, es un accidente que le podría suceder a cualquiera en aquellos tiempos... Hasta que un día fue nombrado subsecretario y, después, ministro de Comunicaciones.

En Comunicaciones había unos individuos, posibles descendientes del Rey Sol, porque sabemos los cuantiosos conflictos sentimentales en que incurrió Luis XIV, sin reparar en la calidad de sus coimas, y porque como aquel, éstos decían a todas horas: «El estado soy yo». De todos modos, y aun sin negar esa ascendencia, habían hecho méritos suficientes llevándose algún pliego de valores o desfalcando la caja de alguna Central Telefónica; también se consideraba como altos hechos escupir blasfemias y groserías por la radio, como aquel célebre comité de Telegrafos que se incautó de Radio España en los primeros momentos de la revueta adriática... Habían hecho méritos suficientes para ello, he dicho, y no creo que venga nadie a disputar conmigo sobre esta cuestión.

Tampoco se lo disputó el señor Giner; se encontraba perfectamente acomodado en aquel ambiente de «honradez profesional», y por otra parte, no se veía obligado jamás a esa penosa y agotadora tarea de pensar, a la que no estaba acostumbrado. Los del «El estado soy yo», le presentaban unos papeletos al señor consejero de Comunicaciones y, cuando éste había estampado su firma en todos, va estaba cumplida la misión de aquel día.

Sin embargo... Acabo de leer el preámbulo de un decreto aprobado con su firma en la «Gaceta de Madrid» del día 23 de septiembre último. Y esa vez, sí... El señor Giner ha llegado a pensar y a escribir. Después de tantos acontecimientos prodigiosos como se nos ofrecen, a cada hora en estos tiempos, lo más inesperado nos deja un poco fríos; y he sentido una emoción bastante pálida al encontrarme, de pronto, con él, hasta ahora ignorado estilo del que no dijo

jamás tonterías en el Círculo de Bellas Artes porque sólo le faltaba pronunciar. Y ahora, ha hablado.

El decreto del señor Giner concede el reingreso en el servicio telegráfico al miliciano Cascajosa, teniente de milicianos; y dice en su preámbulo: «Dicho miliciano pertenecía al Cuerpo de Telegrafos, siendo expulsado por haberse llevado unas miserables pesetas, víctima de la sordidez del ambiente que le rodeaba y juzgado inflexiblemente en aquellos ominosos tiempos de la Dictadura.»

Sí, amigos míos; os juro que he copiado sin poner nada de mi invención. Vuestra mirada de duda, me aflige! Yo soy un hombre honrado! Al señor Giner le parecen abominables tiempos los de la Dictadura, cuando se

expulsaba del servicio del Estado a los ladrones. Al señor Giner le parecía una cosa talad el robo de unas miserables pesetas... Acaso esa suposición mía sobre el origen de su afición a la brillantina, no carezca de fundamento.

Sin embargo, no creo que su compadre Cascajosa acepte esta prueba de acción que tan gentilmente le ofrece el señor Giner. Don Luciano Cascajosa hizo brillantísimas oposiciones para alcanzar altos puestos en el Ejército rojo. Ha robado «unas miserables pesetas», nada más que «unas miserables pesetas», y ya es teniente... En cuanto asesine a tres niños, dos ancianos y una mujer—acaso lo haya hecho ya—alcanzará graduaciones indecadas.

Los rojos confiesan su desconcierto

El periódico satírico de Barcelona «L'Esquella de la Torratxa», en su número del 17 de septiembre, publica los trece puntos de un supuesto Partido Idóneo de Capacidades Agrupadas (P. I. C. A.) que encierran «la manera de ganar la guerra». Los publicamos, traducidos, a continuación, para que el lector vea cuán inútiles son los esfuerzos que los rojos barceloneses realizan para poner orden y seriedad en su retaguardia.

«Punto primero.—Identificar el consumo de horchata en la retaguardia. Dar por liquidada la Batalla del Huevo y empezar la batalla de la Chufa. (La batalla del huevo consistía en fomentar la cría de gallinas y ha fracasado, principalmente, por faltar el alimento para las aves. N. de la R.).

Punto segundo.—Premiar a las Compañías de Tranvías a las cuales sean encontradas armas, con un objeto de arte o un juego de café, a elegir.

Punto tercero.—Tirar de las orejas a los acaparadores, agitadores, derrotistas, emboscados, etcétera, y decirles que son unos pillines y dejarlos quince días sin postre. Los perjudicados podrán presentar recurso si encuentran excesiva la pena.

Punto cuarto.—Declarar que está muy bien y que nos ha hecho andar mucho camino eso de

los cincuenta años de Esperanto. Organizar otras diversiones semejantes, a base de congresos de nudistas y de vegetarianos, asambleas de herederos del Virrey Bonet, de tenedores de marcos, etc.

Punto quinto.—Organizar polémicas entre los fascistas que se encuentran entre nosotros, procurando convencerlos por las buenas y ofrecerles premios en especie y en metálico, a fin de estimular entre ellos un cambio de opinión.

Punto sexto.—Incrementar el stajanovismo de la suscripción popular, creando premios para los inventores de nuevas suscripciones con más fantasía.

Punto séptimo.—No hacer que regresen, pase lo que pase, los catalanes ausentes de la Patria en comisión de servicios especiales. Procurar aumentarles el sueldo, que bien ganado se lo tienen.

Punto octavo.—Decir que los sustitutos de guerra son un romance. Cuando una cosa se acaba, se dice que no hay más y se acabó.

Punto noveno.—Pulir todavía más eso de la cordialidad, que por ahora va muy bien.

Punto décimo.—Procurar que a las industrias de guerra no les falten lo que necesitan.

Punto undécimo.—Subvencionar al «Comité Económico del Teatro» para que vaya tirando, puesto que nos hace quedar muy bien.

Punto duodécimo.—Organizar a ratos perdidos los batallones de fortificaciones. Hay que tener presente que precisa guardar las formas.

Punto decimotercero.—Organizar concursos de vecinos, como los de disfrazar las calles para la Fiesta Mayor de Gracia, pero para hacer refugios.»

El comentario más indicado lo añade la propia «Esquella» en las líneas siguientes:

«Estos trece puntos se encierran en dos: Dejar Las Cosas Tal Como Están y Pasemos Hoy. Ya Veremos Mañana. (Esto habría quedado mejor en verso, pero no ha habido manera de rimarlo.)»—(E. I. A.)

¡¡Campesino!!

Tú, que has esperado año tras año sin conseguir tu redención, guarda tu trigo tan sólo dos meses y te convencerás de que gracias al CAUDILLO y a la FALANGE, tu trigo será este año oro de ley.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

¡¡ARRIBA EL CAMPO!!

Después de la Fiesta de la Raza

Cinismo intolerable

Por medio de Radio Madrid, en su emisión de las 12,15 del día 12, el Consejo de Madrid de la Alianza Juvenil Antifascista, ha lanzado un manifiesto dirigido a América, al que ha pretendido darle un carácter de fraternidad, con motivo de la Fiesta de la Raza.

Tal cosa es una profanación en boca de los rojos. La Fiesta de la Raza es cosa nuestra, de los que conservamos en esta lucha la denominación de NACIONALISTAS—que hasta los mismos rojos nos dan como un reconocimiento de que luchamos por la Patria, por su integridad; por revocar el pacto de venta que los hombres del Frente Popular habían hecho con Rusia; por mantener nuestra personalidad histórica, que a nosotros nos enorgullece y a los rojos avergüenza; por nuestro sentimiento nacional afirmado siempre y cada día más fuerte, sentimiento desconocido por quienes, al confesarse internacionalistas, reniegan de su pasado y renuncian a un presente y a un porvenir propio.

La Fiesta de la Raza no podéis comprenderla vosotros desde que, en vísperas de las elecciones del 36, os enseñaron a decir como resumen de vuestras aspiraciones y síntesis de vuestro programa, aquel «¡Muera España y Viva Rusia!», que azotó como un látigo la cara de todos los españoles auténticos. España no podrá morir jamás, aunque vosotros lo deseéis, pero va murio para vosotros para siempre. Dejados, pues, a ella y a nosotros. Dejados con nuestra Religión y nuestra Historia; dejad-

nos con nuestras tradiciones y recuerdos; no os mezcléis en nuestras fiestas de familia, porque en ellas seréis peor aún que unos intrusos, porque seréis unos renegados.

¿Qué es eso de pronunciar el nombre de América como si tuviera algo que ver con vosotros? ¿Acaso ignoráis que las ofensas que habéis hecho a España han llegado allí también? ¿Cómo podrán creer en vuestra adhesión ni en vuestra hermandad si sois los que, después de haber tratado de envilecer a España, la estáis despedazando? ¿No sois también vosotros los que hicisteis de Azaña un símbolo y no fué Azaña quien dijo en pleno Parlamento «QUE HABIA QUE RENUNCIAR A LA HISTORIA DE ESPAÑA, DESDE RECAREDO PARA ACA?»

Nadie que hiciera suyas esas palabras tiene derecho alguno en América. Os pareció vulgar aquel día de gloria, aquel 12 de octubre de 1492 que para nosotros es Fiesta Nacional, y os solidarizasteis con quien, pública y solemnemente, os proponía la ruptura con un pasado que contaba con tal efemérides.

No tratéis ahora de rectificar. Es tarde. En la Fiesta de la Raza no tenéis nada que hacer vosotros. Es cosa exclusiva de quienes la celebramos siempre—sin interrupción—, vistiéndonos de limpio y oyendo misa entera, como manda nuestra madre la Iglesia que se haga en las fiestas de precepto.

Claro está que en todo se conoce que vuestro súbdito interés por América es falso y disimulado. Porque termináis vuestra alocución pidiendo, y en un acto de sincera efusión se olvida la necesidad, por grande que sea «AYUDADNOS ENVIANDO ROPAS, VIVERES, PAPEL...» son vuestras palabras de despedida.

Ya está explicada vuestra adulación. Ya está descubierta vuestra hipocresía y descubierto el verdadero móvil de vuestro manifiesto. Incapaces siempre de cordialidad, pero siempre dispuestos a fingirla mediante una recompensa. Sois los de siempre. Por fortuna, estáis tan separados de la verdadera España, que nadie la hará responsable de vuestra indignidad.

Bocadillos DIAZ

Imprenta - Librería

- Regeneración -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57

— TOLEDO —

Central Nacional-Sindicalista

C. N. S.

Delegación Sindical de Madrid

Se comunica a todos los madrileños que residan accidentalmente en la zona liberada, la constitución del Sindicato de Artes Gráficas de Madrid, a fin de que envíen su adhesión a esta Delegación: Hernani, 21, San Sebastián.

Este Sindicato está dividido en las secciones siguientes: PRENSA, EDITORIALES E IMPRENTAS, FOTOGRAFIA, PUBLICIDAD Y COMERCIAL.

PRODUCTORES MADRILEÑOS: Es deseo de nuestro Caudillo y Jefe Nacional que todos los españoles que producen, se encuadren en la milicia del trabajo para hacer radicalmente imposible la lucha de clases por cuanto todos los que cooperan en la producción constituyen una totalidad orgánica al servicio del Estado Nacional Sindicalista y de la Economía Nacional.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Saludo a Franco:

ARRIBA ESPAÑA

El Delegado Local

HOTEL

La Española

Todo confort

Teléfono 202 = TALAVERA

Almacén de hierros

Hierros, Ferrería y Muebles

fábrica de mosaicos
Hijo de J. Moro
TALAVERA

El Departamento de Orán pedirá al Gobierno francés el reconocimiento de la beligerancia para la España Nacional

Cada día nos trae un nuevo indicio que confirma nuestra creencia de que entre la Francia legítima y su Gobierno frente-populista, existe tal divorcio, que sería granle injusticia culpar al país de los atropellos que con el nuestro cometen los gobernantes franceses.

Afortunadamente, el certero instinto de nuestro pueblo comprende ese desacuerdo entre la Francia oficial y la Francia real, y no hace falta insistir en el tema. ¡Hace tan poco que España padecía también idéntica situación! ¡Tenemos tan reciente la época que en España también se legislaba contra su propio espíritu y su propia conveniencia!

Decimos esto a propósito de un acto que se ha celebrado en Orán recientemente, y cuyo testimonio detallado nos llega a través del gran diario «Orán-Mañán», correspondiente al día 18 del pasado mes.

En dicho acto, celebrado en el Casino Bastrana, tomaron parte los representantes oficiales del Departamento y las fuerzas vivas residentes en el mismo. Si bien fué una reunión de verdaderos franceses que acertaron a enfocar las conveniencias nacionales acordando pedir a su Gobierno una conducta de acuerdo con ellas, de paso resultó un verdadero homenaje a la España Nacional; es decir, a la única España, a la nuestra.

Provocó la reunión el Abate Lambert con motivo del viaje que acaba de realizar por la España Nacional. Quiso decir a sus paisanos cuanto vio en ella, sin perjuicios y sin apasionamientos. Informarles del verdadero carácter de nuestro Movimiento. Advertirles que estamos elaborando una España grande y fuerte con la cual conviene estar en buenas relaciones. Desengañarles de esa pretendida malquerencia que dicen existe en Es-

paña contra el pueblo francés. Y, por último, como consecuencia, indicarles la orientación que deben tomar en estos momentos los franceses conscientes.

Todo eso fué el discurso del Abate Lambert: para España un acto de reparación y de justicia. Para Francia un aviso patriótico.

Ayudaron al señor Lambert el vicepresidente del Consejo Nacional Oranes y delegado financiero señor Gatuñg, que le precedió en el uso de la palabra. Y cerró el acto el señor Paul Bellat, presidente de las Uniones Latinas de la región oranesa.

Ninguno de estos tres nombres deben ser olvidados por los españoles, no sólo por el servicio que rindieron a nuestra causa en el acto a que nos referimos en el que se acordó pedir al Gobierno francés el reconocimiento de la beligerancia para el Generalísimo Franco, sino teniendo en cuenta la historia de esfuerzos en pro de la latinidad que cada uno de ellos ha realizado, es justo enviarles un expresivo saludo de reconocimiento.

Es una obligación comprar la Prensa falangista

- 1.º Porque ésta traza la norma de tu vida y de tu pensamiento, forjando un nuevo espíritu.
- 2.º Porque adquiriendo otra, la favoreces y le das tu apoyo a quien no piensa como tú.
- 3.º Sólo lo que dice nuestra Prensa, es lo que te conviene saber.

¡Comaradas! Comprad IMPERIO y protegéis nuestro periódico, al que para ampliarlo y llegar a hacerlo grande es preciso ayudar.

Antena del extranjero

Los rojos evadidos de Francia piden entrar en la España de Franco

Las tropas japonesas han ocupado toda la Mongolia interior | GRANDES TEMPORALES EN TURQUIA

Sigue pasándose, por Francia, evadidos rojos a la España Nacional

Berna. «Neue Zuercher Zeitung», describiendo el drama de los refugiados españoles que se repatrian, subraya, entre otras cosas, que muchos miles de españoles refugiados en Francia, ante el dilema puesto por las autoridades francesas para que elijan entre ser transportados a territorio de Valencia o al de Burgos, dos terceras partes solicitan volver a la España de Franco.

Esto es tanto más notable por tratarse de gentes a los que los rojos habían inculcado sus principios engañándolos sobre los crímenes atribuidos a los nacionales. Estos refugiados llegan a San Sebastián, quedando sorprendidos al ver reinar en todas partes el orden y la tranquilidad, y verse bien tratados. Stéfani.

En Checoslovaquia se comenta en diversas formas la amistad germano-belga

Praga.—La declaración de neutralidad y no agresión entre Alemania y Bélgica continúa siendo comentada por la prensa, que se divide en dos corrientes contrarias: la primera, sostenida por «Venkov», órgano del partido del presidente del Consejo, no solamente aprueba la declaración alemana, sino que expresa el vivo deseo de que Checoslovaquia arregle sus relaciones con Alemania.

La otra corriente, constituida por la mayoría de la prensa, polemiza esta mañana contra Venkov, repitiendo los argumentos aparecidos en la prensa francesa y, además, subraya la diferencia de la situación internacional de Checoslovaquia con la de Bélgica, diciendo que es enorme y que, por lo tanto, Checoslovaquia no debe seguir el ejemplo belga.—Stéfani.

Se encuentra un avión estrellado y muertos sus ocupantes

BUCAREST.—UN AVION MILITAR «POTES», DEL QUE SE ESTABA SIN NOTICIAS DESDE HACE UNOS DIAS, HA SIDO ENCONTRADO CERCA DE SURAMERICA, DONDE HABIA CAIDO. LOS CADAVERES DE LA TRIPULACION FUERON HALLADOS CARBONIZADOS.—STEFANI.

Control sobre el precio de alimentos

Londres.—El presidente de la Comisión gubernamental contra la desunión Clark, pronunció un discurso en Londres insistiendo en la necesidad de que el Gobierno inglés, siguiendo el ejemplo de otros países, cree la comisión de precios de productos alimenticios con plenos poderes para salvaguardar los intereses de los consumidores.—Stéfani.

Racha de crímenes

Viena.—Basándose en las sospechas que sobre él recaían, el Tribunal de Apelación condenó a muerte al llamado Franz Bitterman, bajo la acusación de haber matado a su mujer arrojándola por una ventana.

Otro procesado en el mismo tribunal terminó con la condena a muerte de la rica campesina Johanna Krem, que envenenó a su marido para casarse con el amante.

En Taiskirchen la población se opuso a que el cuerpo del parricida llamado Auton Iendock ahorcado el miércoles por la mañana en Reid, fuese enterrado, según la voluntad del muerto, en el cementerio local.—Stéfani.

Un buen consejo

París.—Ha salido para Barcelona el ex consejero de la Generalidad Astemio Aguado. Le acompañó a la estación el ex consejero España. Se sabe que entre las recomendaciones que le hizo le indicó volviera rápidamente a París. España ha declarado que gran parte de los asesinatos cometidos se deben a venganzas personales.

El gobierno de Valencia no paga

Ankara.—El acuerdo comercial turco-español fué declarado terminado porque el Gobierno de Valencia debe a Turquía cuatrocientas mil liras turcas y no manifiesta ninguna intención de pagarlas. Por el contrario, el Gobierno de Ankara ha decidido autorizar a la Banca Central Turca para abrir un crédito a los exportadores turcos a Alemania.—Stéfani.

El elemento civil de Shanghai prefiere su ciudad a las del dominio chino

Shanghai.—Se está reorganizando la vida de Shanghai, aun que los terribles bombardeos de japoneses y chinos continúan ya un día ya otra o por las noches.

Se consolida la defensa de las concesiones, gracias a los refuerzos terrestres y a la nueva construcción de murallas y reductos.

Los refugiados chinos fueron enviados al campo, lo que facilitará la vida de las concesiones. Han sido adoptadas medidas sanitarias e higiénicas adecuadas para impedir las epidemias.

Gran número de señoras y señoritas chinas huidas de Shanghai volvieron diciendo que en Kongkong encontraron el cielo y en Masila temblores de tierra y que por lo tanto, podían vivir igualmente en Shanghai.—Stéfani.

Francia no se fia de nadie

Londres.—El «Times» escribe que el principal fin de la visita a Londres de Stojadinovich es el de establecer contacto con los hombres de Estado ingleses y conocer sus puntos de vista sobre los problemas internacionales que afectan especialmente a Yugoslavia. El «Times» cree que las sospechas manifestadas en Francia sobre el tratado italo-yugoslavo no están justificadas ni por el contenido ni por sus orígenes. El periódico expresa su asombro de que estas sospechas continúen existiendo aun después de la renovación del tratado de amistad entre Francia y Yugoslavia.—Stéfani.

El ex ministro Churchill aboga por un acuerdo con Italia y Alemania

Londres. El ex ministro de Marina conserva dor Churchill escribe en «Evening Standard» que se cometería un error estimando que el equilibrio de armamento se hace inabordable para las dos grandes democracias occidentales. Partiendo de esta base urge que Gran Bretaña y Francia se pongan de acuerdo con sus eventuales adversarios antes de que nos sea demasiado tarde.—Stéfani.

Matanzas en Moscú

Praga.—Comunican de Moscú que el Tribunal militar de Minsk ha condenado a muerte al ex director de servicio veterinario del Comisariado Agrícola de Rusia Blanca, Pasmnik, a dos vicedirectores y a dos veterinarios agregados al mismo servicio, acusados todos de haber esparcido conscientemente enfermedades al ganado de la región y haber entregado carne en malas condiciones para el Ejército.—Stéfani.

Paralisis infantil en Bélgica

Bruselas.—Se han declarado en Bruselas varios casos de parálisis infantil que toman el carácter epidémico. En todas las escuelas se han tomado urgentes precauciones.—Stéfani.

Las autoridades yanquis se olvidan del saneamiento de algunos barrios

Nueva York.—Varios centenares de madres de familia, habitantes en los barrios miserables olvidados en el proyecto de saneamiento de la Metrópoli de Nueva York, se entregaron a una violenta manifestación de protesta ante el Palacio de la Municipalidad de City Hall.

Una comisión de veinticinco mujeres subió al despacho del Alcalde siendo recibida por el secretario a quien manifestaron su profunda indignación por la continua negligencia de las autoridades municipales para con sus barrios. Las mujeres afirmaron que no quieren más hijos mientras que no tengan casas higiénicas donde educarlos y que crezcan. La comisión se retiró después de recibir seguridades de ser atendidas.—Stéfani.

Las falsedades de los rojos

Santander.—La declaración del ministerio de defensa nacional de Valencia, atribuyendo al bombardeo de la aviación nacional la destrucción de Asturias, constituye un embuste grosero desmentido de forma ruidosa por las comprobaciones hechas estos días por las fuer-

zas nacionales durante la ocupación del país donde la dinamita y el fuego empleado solamente por los rojos lo habían destruido todo. Particularmente Cangas de Onís, Tama, Isoba, Villamanín, Santa Lucía, Onís, Corno, Rodezno, Arenas de Cabrales fueron encontrados por las tropas de Navarra enteramente destruidos por los rojos antes de su fuga.—Stéfani.

En Inglaterra disminuye considerablemente el natalicio

Londres.—El ministro de Instrucción Pública, en su informe oficial publicado esta mañana, subraya la disminución de ciento cincuenta mil escuelas primarias con relación a los años escolares de 1935-36 en Inglaterra y en el País de Gales.

El informe atribuye este fenómeno a la disminución de nacimientos.—Stéfani.

En Turquía el temporal causa graves daños

Estambul.—Desde hace cuatro días el mal tiempo es general en Turquía. Cerca de Mughla los ríos Sebourhane y Tabaklane se desbordaron a causa de las lluvias torrenciales. En En Smirna han tenido que ser suspendidos los servicios de tranvías.

Los ríos Mendérez y Guediz empiezan también a desbordarse habiendo inundado ya las cuevas de varias casas. Las pequeñas embarcaciones ancladas en el Bósforo rompieron las amarras; durante la tempestad una canoa automóvil fué proyectada contra las rocas y destruída. El vapor mercante «Nuka» cargado de carbón amarrancó ante Muçania sufriendo grandes averías.—Stéfani.

Consejos a Francia

Tokio.—El periódico «Ashai» en su editorial subraya la importancia de la declaración de amistad y no agresión hecha por el Reich a Bélgica expresando su opinión de que Francia debería abandonar a los soviets si quiere un nuevo Locarno.—Stéfani.

Maniobras militares en los Estados Unidos

Nueva York.—La Federación Labor cediendo a las presiones de que ha sido objeto ha acogido la sugerión de discutir y tratar con la comisión organizadora del trabajo guiada por Lewis para la unificación del Movimiento Laborista americano. El Comité directivo de la Organización, Lewis, aprobó el boicottaje de productos japoneses.—Stéfani.

Carreras ciclistas en Buenos Aires

Buenos Aires.—Los seis días ciclistas de Buenos Aires han terminado con la victoria de la pareja alemana Goebel y Huriège.—Stéfani.

Actitud de S. S. con respecto a japon

Tokio.—Después de la llamada hecha por los católicos japoneses al Vaticano, Domei dice que el Arzobispo de Tokio declaró que la actitud de simpatía del Vaticano hacia el japon es completamente natural, porque el japon se esfuerza en librar a China de la influencia bolchevista.—Stéfani.

Una vela a Dios y otra al diablo

Berlín.—La revista «Voimund y Potencia» publica algunas de claraciones hechas al periódico por Chautemps. El primer ministro francés desea cada vez más el desarrollo de los campamentos mixtos de jóvenes alemanes y franceses que representan un valioso lemento para la comprensión de los dos pueblos. Si los dirigentes de las dos naciones—termina diciendo Chautemps—logran realizar el acuerdo entre las jóvenes federaciones de Francia y Alemania, tendrán en sus manos el porvenir de Europa y de la civilización.

La política de Chautemps en el Norte no se parece nada a la del Sur.—Stéfani.

La política de Praga a las órdenes de Moscú

Berlín.—Los periódicos reaccionan vivamente contra los incidentes ocurridos ayer en Checoslovaquia, donde varios diputados del partido alemán fueron brutalmente maltratados por la policía. Los periódicos berlineses escriben que Checoslovaquia parece invitar en política internacional como metidos de Moscú. Y si el Gobierno de Praga busca un conflicto, el Reich no puede asistir impasible a las violencias contra ciudadanos de raza alemana.—Stéfani.

Alemania y Rusia figurarán en la conferencia de los nueve

Washington.—Se asegura que el gobierno americano no se opone a que se indique a Alemania y Rusia para tomar parte en la conferencia de las nueve potencias que se celebrará en Bruselas.

Antes de la apertura oficial de dicha conferencia tendrán lugar conversaciones preliminares. La Delegación americana está compuesta por el Senador Cap, dos jefes de los servicios de asuntos de Oriente y dos secretarios del ministerio del extranjero.—Stéfani.

Tres mil niños españoles, en Bélgica

Bruselas.—Estadísticas recientes revelan la presencia en Bélgica de aproximadamente 3.000 niños españoles, cuya mitad están recogidos por familias católicas bajo la égida del Cardenal Van Roekys y la otra mitad por el partido socialista.—Stéfani.

Pronto será autónomo el Estado de Mongolia

Berlín.—El enviado especial del «Berliner Tagblatt» telegrafía desde Tokio que los japoneses se han apoderado de Siyuan, siendo, por lo tanto, dueños de la Mongolia interior y se preparan para declarar dentro de poco el estado autónomo de Mongolia, que comprenderá las provincias de Chachar y Suiyuan. Los japoneses temen un ataque contra Mongolia interior por las fuerzas motorizadas soviéticas estacionadas en Mongolia interior que, aun estando bajo la soberanía soviética, en teoría están aún en territorio de Mongolia.—Stéfani.

Catástrofe marítima

CONSTANTZA.—EL BARCO «IGOR», PABELLON GRIEGO, EMBARRANCO A CAUSA DE LA NIEBLA EN EL CANAL DE OKAKIV, CUANDO SE ENCAMINABA A ODESSA PARA COMPLETAR SU CARGAMENTO. SU SITUACION PARECE DESESPERADA.—STEFANI.

ULTIMAS NOTICIAS

¿Se reformará el control de las fronteras?

Londres.—La Sub-comisión del Comité de No Intervención, se ha reunido esta tarde para examinar la posibilidad de reformar el control de las fronteras españolas, aplicando el plan Van Duhm Henning. En estas deliberaciones han participado los agregados militares y especialistas de las nuevas potencias, representadas en la Comisión Presidencial.

A poco más de veinte kilómetros de Gijón

Una formidable jornada de nuestras fuerzas de Asturias

Colunga.—En el día de hoy todas las columnas que operan en los diversos frentes asturianos no se han dado un momento de reposo ya que alguna de ellas ha realizado avances de una profundidad enorme. La que más brillantemente ha actuado ha sido la de la costa, que partiendo de Colunga se ha dirigido en línea recta hacia Villaviciosa ocupando dicha ciudad y rebasándola en bastante distancia.

Nuestras tropas a la llegada a este importante puerto se encontraron con que los puentes que se hallan situados a su entrada habían sido volados por los mineros y ya se divisaban algunos incendios dentro de la ciudad.

Con este formidable avance, nuestras vanguardias han quedado a unos 15 kilómetros de Gijón en línea recta y a 22 por carretera. Ha sido bastante considerable el número de los prisioneros hechos, así como el de los presentados a nuestras líneas y el botín de guerra cogido ha sido abundantísimo entre el que se encuentran ametralladoras y gran cantidad de municiones.

La columna que opera por la carretera de Cangas de Onís a Oviedo también ha actuado magníficamente venciendo alguna resistencia que el enemigo intentó oponer en los primeros momentos y como consecuencia de lo cual se le recogieron buen número de cadáveres. Esta columna rebasó Infesto ocupando San Vicente y otros pueblos de gran importancia, los cuales por la rapidez del avance no han podido ser incendiados por el enemigo. También por el sector meridional nuestras fuerzas se han movido en el día de hoy, y partiendo de las alturas últimamente conquistadas se han dirigido hacia el Norte ocupando el monte Tonín y situándose en las proximidades del importante pueblo de Marea. El botín recogido en todos los sectores ha sido incalculable; en él se encuentran dos ambulancias, el camión de una División con toda la documentación, dos camiones e infinidad de armamento, gran cantidad de lo cual aún no se puede reseñar pues las brigadas de recuperación, a pesar de la gran actividad con que han actuado, no

han podido recoger todo lo abandonado.

En el frente de León conti-

A los malos gobernantes que decían a España ingobernable les sacaremos del ruedo ibérico protegidos y detenidos por nuestras escuadras.

núa la calma acostumbrada, siendo cada día más numeroso el número de los milicianos que hastiados ya del terror rojo vienen a acogerse bajo la protección de nuestros soldados. Hoy lo han efectuado 22 milicianos.

Los rojos, viendo que llevan por todas partes las de perder, han incendiado el pueblo de Corconte que desde nuestras avanzadas se veía arder envuelto en grandes llamaradas que le iban consumiendo lentamente.

LEED "IMPERIO"

Reelección de los senadores franceses

Otra noticia que debe ser destacada como contraste entre los franceses sensatos y patriotas en cuyas maniobras anteriormente señaladas producidas por los extremistas del frente popular que, siguiendo a Rusia, quieren arrastrar al Occidente a la guerra.

El Senado francés ha reelegido a Rusia. La maniobra de Lebas contra el Senado ha tenido una repulsa de la opinión pública francesa. Todos los candidatos senadores han sido reelegidos en la primera vuelta. El triunfo del Senado en esta región es una garantía para los obreros franceses.

El "Thimes" y los debates del Comité de No Intervención

Berlín.—Algunos periódicos alemanes comentan ya hoy por la tarde que las declaraciones del «Thimes» de esta mañana, y en las cuales calificará oficialmente aceptable la condición estipulada por Italia de que fueran retiradas un número igual de voluntarios en las dos partes que luchan en España.

El «Thimes» tiene el dudoso mérito, escribe la «Boersen Zei-

Antes se coge a un embustero...

Y *Ad enseñó la oreja al amigo Portela; por fin sabemos con exactitud las causas que le han llevado a Valencia: por lo visto su huida a Francia le había colocado «como sospecho-*

La Generalidad restituye a Portela Valladares la propiedad de todos sus bienes, los cuales habían sido apropiados por la Comisión de Responsabilidades.

so» cerca del Gobierno Negrin, por cuya circunstancia la Generalidad se había incautado de todos sus bienes en Barcelona; parece ser también que Portela se ha asustado un tanto en consecuencia del despojo, y ni corto ni perezoso ha vuelto a hacer personalmente protestas de lealtad a la camarilla que se ha distribuido una serie de cartas, a los que ellos han dado en llamar Ministerios.

En fin, parece ser que Manolo Portela ha olvidado el refranero español, en el cual tiene dos que le cuadran perfectamente: «No por mucho madrugar...» y «La avaricia rompe el saco». Si toda la gestión política que pensaba hacer se reducía a conservar «usos ahorritos» debiera haberse estado callado en Francia, después de su falsa adhesión a Franco, con lo que, quizá, algún día, se hubiese visto en posesión de lo suyo, si lo era; y no que ahora, en su prisa de rescate, se encuentra con una propiedad tan efímera como efímeras serán los pomposos Gobiernos de Valencia y Barcelona, porque esta reiterada adhesión a los destructores y desvastadores de España le coloca a su altura, por lo cual, una vez conquistada y pacificada toda España le va a ser un poco difícil dar otro golpe de efecto. ¡Qué le vamos a hacer! «Te has coloco, Manolo».

G. S.

Las reuniones del Comité de No Intervención

Londres.—Esta tarde se reunió el Sub-comité principal del Comité de No Intervención, bajo la Presidencia de Eden. Poco antes de empezar la reunión, Eden celebró una conferencia con el Embajador francés Monsieur Colbert. Como Delegado alemán asiste en la reunión el Doctor Woerman. La reunión continúa.

El ex director del aeropuerto de Cuba, visita al general Queipo de Llano

Sevilla.—Se encuentra en esta ciudad don Agustín Parla, ex director de los aeropuertos de Cuba, que hoy ha sido recibido por el general Queipo de Llano, el cual le ha entregado un delicado presente para el coronel Batista. Mañana saldrá para Salamanca para seguir visitando toda la zona nacional.

Intervención de N. en las elecciones de San Kap

Stambul.—Una comisión de siete miembros, encargada por la Sociedad de Naciones de controlar las elecciones de San Kap, llegó a Estambul donde tuvo que detenerse por la interrupción de las comunicaciones ferroviarias a causa del mal tiempo.

Se reúne el Subcomité principal de No Intervención

Londres.—Tal como estaba previsto, a las cuatro de la tarde de hoy martes, se ha reunido bajo la presidencia del Sr. Eden, quien sustituye al presidente Lord Primouth, que se halla ausente de Londres, el Sub-comité Principal de la No Intervención.

Poco antes de empezar la sesión, Eden ha celebrado una entrevista con el Embajador francés Corbin. Como Delegado en Alemania ha asistido a la sesión de hoy el Delegado de Negocios Dr. Woerman.

Aviones y barcos enmascarados

SALAMANCA.—EN TARRAGONA HAY, AL PARECER, UN SUBMARINO ENMASCARADO DE SUBMARINO ITALIANO Y VARIOS APARATOS CON LOS COLORES DE FRANCO.

El Subcomité aplaza sus deliberaciones

Londres.—Los miembros del Sub-comité de No Intervención se reunieron esta tarde presididos por el Sr. Eden en el «Foring Office». Después de una sesión que ha durado más de tres horas, el Comité aplazó sus deliberaciones hasta mañana, después de mediodía.

Concluyen las fiestas del Pilar

UNA COMIDA A MARCIAL LALANDA

Salamanca.—Han regresado ya a sus provincias respectivas la mayor parte de las señoritas que oficiaron como presidentas de honor en la corrida homenaje al Ejército, organizada por la Asociación de la Prensa de Zaragoza.

Presidentas y comisionados mostraron repetidamente su gratitud por las atenciones de que habían sido objeto durante su estancia entre los zaragozanos. Hoy ha sido obsequiado con una comida íntima el diestro Marcial Lalanda, por su generoso comportamiento al torrear gratuitamente en la corrida de la Prensa a beneficio del Ejército español.

Sobre el asesinato de un diplomático belga en Madrid

La Haya.—El tribunal internacional de La Haya, a partir del día 18, examinará el caso del diplomático belga barón de Borhgraver, asesinado en Madrid por los rojos en circunstancias raras.

Según el comunicado oficial, el tribunal examinará el caso por iniciativa de Bélgica y para ver si puede hacer responsable al Gobierno de Valencia ante las circunstancias efectivas jurídicas entonces existentes.

tung», de introducir ya en los debates apenas comenzados un elemento incompatible con el espíritu de las proposiciones británicas originarias. La actividad desarrollada por el «Thimes» admite sean aceptadas las condiciones a que se ha llegado sobre los forcejeos que se están haciendo en Londres y sobre la manera cómo ciertas gentes intentan pescar por aguas turbias.

«El Angriof» escribe, que la opinión defendida por el «Thimes» había ya sido expuesta por el «New L'Oeuvre». Indudablemente, continúa diciendo el periódico, en Londres se están haciendo grandes esfuerzos para preparar un terreno propicio para cualquier nueva complicación y el asunto que impida toda solución clara.

Pero, sin embargo, tanto en Londres como en París, debían darse cuenta de que ni las amenazas ni las maniobras tácticas conseguirán que se modifique la actitud digna y correcta de Ale-

mania e Italia, las cuales no pueden aceptar más que la más íntegra No Intervención.

Traficantes de objetos de arte de la España roja

Salamanca.—Se nos informa que el pintor Picasso junto con el escritor comunista francés Jean Dasou, sacan provecho de todos los sentidos de la guerra española. Se dedican a la venta de obras de arte sacadas de la zona roja.

Picasso ha dejado que se pusiera en la oficina del turismo español en París un cuadro suyo representando el bombardeo de Guernica mediante el pago de 150.000 francos, pero sin ceder la propiedad de pintura, que se dice ha vendido a los Estados Unidos por una suma crecicísima.

No podemos servir a señor que se nos pueda morir.

Ni a idea que pueda olvidarse sino al César y al IMPERIO

De la declarada ayuda a los rojos Por fin los madrileños van a tener pescado

Londres.—El profesor inglés Haldame declaró el viernes por la noche, en ocasión de conmemorarse la entrada de la brigada internacional en la guerra civil española, que los batallones francés e inglés de la brigada internacional marcharían a donde fuese preciso para combatir al fascismo.

Propuso, en el curso de su peroración, al ministro de la Guerra británico, que organizara el ejército inglés sobre el molde de la España roja, lo que pondría fin a las preocupaciones del reclutamiento en Inglaterra.

Madrid.—La Comisión de Abastos ha tomado nota de que los pueblos de Villajoyosa y otros dos pueblos levantinos destinarán para los madrileños el 50 por 100 del pescado que obtengan en sus aguas; total, cinco kilos aproximadamente de pescado para millón y medio de habitantes.

Los madrileños pueden dar las gracias a la Comisión de Abastos, que tantas harturas les proporcionan.

La derrota de los soviets en las elecciones francesas

París.—«Le Matin» denuncia el hecho de que Moscú haya invertido eno mes sumas de dinero para las elecciones cantonales francesas que se han realizado recientemente.

Dice este periódico que las autoridades se habrán convencido a la vista de los resultados que el cuerpo electoral francés no puede ser comprado ni con promesas ni con dinero. Los resultados de las elecciones no han llegado, ni mucho menos, a colmar las esperanzas de la Unión Soviética y responde a la intensísima campaña de prensa, carteles, discursos, etc., con que han llenado el ámbito de la nación los servidores de Stalin.

Las tropas japonesas prosiguen su intenso ataque en Shanghai

Shanghai.—Siguieron hoy las encarnizadas luchas entre chinos y japoneses al Norte de Shanghai.

Las fuerzas niponas emprendieron un ataque a lo largo de la carretera que conduce a Tachang, en un punto situado aproximadamente entre Shanghai y Vuu Hang.

Según noticias chinas, los japoneses lograron avanzar un kilómetro en dirección Sur, siendo detenido, sin embargo, su avance por la llegada de refuerzos chinos. También la región de Loien persistió la actividad guerrera, interiniendo intensamente la aviación japonesa que concentró sus ataques al Oeste de la zona internacional.